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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Se realiza un proceso de reconstrucción en 
Nayarit: LDG

El Mar Mediterráneo en la mira
Cataluña ha declarado su independencia 
de España, y nuestro presidente 
Enrique Peña Nieto insiste en que no 
reconocerá tal independencia, como 
si de nuestro país dependiera en algo 
la resolución que solamente atañe a 
la misma Cataluña como a España, 
algo en que para nada el señor Peña 
Nieto debería inmiscuirse por aquello 
de tener que acatar plenamente la libre 
autodeterminación de los pueblos y 
la no intervención.
En los medios se informa que el 
presidente del gobierno español, 
Mariano Rajoy, ha señalado que 
actuará en contra de esa ilegalidad. 
Pero ¿desde cuándo una colonización 
ha sido legal? ¡Jamás!, pues toda 
colonización es producto de una 
invasión que nada más justifica la 
razón de la fuerza y no la fuerza de 
la razón.
Con el razonamiento que está 
demostrando el presidente mexicano 
de no reconocer algo que no le atañe 
en lo absoluto, nada más falta que 
tampoco quiera reconocer nuestra 
supuesta independencia, supuesta 
porque en realidad ésta no ha sido 
concluida nunca, y menos ahora en 
que nuestra nación depende tanto de 
los intereses de los Estados Unidos 
de Norteamérica como de Canadá, 
Brasil y precisamente, España. Nada 
más que ahora a las colonizaciones 
se les ha dado en llamar inversiones, 
y gracias a estas nuestro país cada 
día depende más y más de potencias 
extranjeras que han reducido nuestra 
soberanía al mínimo si no es que tal 
vez ya completamente.
He ahí a Peña Nieto que desconoció 
tácitamente lo logrado por el Tata 
don Lázaro Cárdenas del Río con el 
petróleo y los ferrocarriles y lo hecho 
por don Adolfo López Mateos con 
la electricidad, ya que al hacer sus 
famosas reformas estructurales les dio 
la espalda a esas nacionalizaciones 
que viéndolas de bien a bien y como 
hayan sido, sí fueron más patrióticas 
que las reformas de Peña Nieto.
Hoy seguimos colonizados por las 
empresas mineras de Canadá, por 
las constructoras españolas y hasta 
brasileñas; entonces, ¿por qué Peña 
Nieto no permanece al margen de lo 
que esté aconteciendo entre Cataluña 
y España, siendo que aquí tiene estas 
prioridades qué atender? Allá esas 
naciones europeas y sus broncas, 
pues es su rollo y nada más. Hay 
analistas que al referirse a esta bronca 
española y catalana, que señalan 
el largo litoral que tiene Cataluña 

con el Mar Mediterráneo y desde 
luego sus fértiles tierras; y según 
estos conocedores, esta ventana 
al Mediterráneo con que cuenta 
Cataluña podría ser la manzana de 
la discordia; sin embargo, en lo que 
no atinaron fue en que posiblemente 
el gobierno gringo iba a apoyar a 
Cataluña precisamente por esta gran 
extensión sobre el Mar Mediterráneo, 
por lo que no se explican la falta de 
este apoyo, siendo que toda esta 
costa le podría interesar muchísimo 
a los gringos; pero a menos que el 
gobierno español les haya prometido 
a los gringos el control absoluto de 
todo este litoral y es por eso que USA 
mejor dio su apoyo a Rajoy y no a 
Carles Puigdemont.
Los Estados Unidos Mexicanos a 
través de sus gobernantes actuales 
no tienen ajo en este asunto, para 
nada en lo absoluto. Y si Cataluña 
decide ser independiente, lo que 
nuestro actual gobierno lo que debe 
de reconocer es la valentía de esa 
parte del mundo que España la tiene 
invadida hasta por el idioma.
Hace tiempo, en el siglo pasado hubo 
voces que afirmaban que en el siglo XXI 
ya no tendría por qué haber colonias, 
países dominados por otros con base 
en la fuerza militar y económica. Así 
que si los catalanes han decidido ser 
independientes identificándose como 
una nación libre y soberana, pues 
está bien. La comunidad internacional 
debería de aceptar esto porque no hay 
nada más aberrante que una nación 
siga dominando a otra sobajándola 
y sometiéndola a sus dictados que 
nada más sirven para el beneficio 
de la nación dominante. Aquí mismo 
tenemos el ejemplo muy palpable: el 
pueblo mexicano subyugado desde 
hace más de 500 años, ¿o no es así?
Desde luego que mucha de la 
información que nos llegue a través 
de los medios sobre lo que acontece 
en España y Cataluña, podría no 
ser del todo cierta, y menos si dicha 
información llega por medio de 
agencias noticiosas dominadas por el 
gobierno gringo porque ya sabemos 
cómo se las gasta tergiversando las 
noticias a modo de que los países 
no alineados con los gringos queden 
como los malos ante la opinión pública 
mundial y ellos, los güeros, como los 
salvadores del mundo libre. Tal y como 
en las películas en donde los Sioux, 
Apaches, Navajos y demás naciones 
que fueron masacradas precisamente 
para que con el tiempo no reclamaran 
su independencia.

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Para el Presidente de la Trigésima 
Segunda Legislatura Local en Nayarit, 
Leopoldo Domínguez González, 
existe una relación permanente con 
la Secretaría de Seguridad Pública 
y la Fiscalía, se está informado está 
que se hace, como respuesta se 
ven los primeros resultados, luego 
de un fin de semana complicado.
Lo anterior al referirse a la detención 
de un cabecilla del crimen organizado, 
lo que significa que habrá más 
tranquilidad y confianza, la Cámara 
se mantiene al pendiente en la 
medida de lo necesario, comenta.
El líder parlamentario dio a conocer 
que en próximos días se invitará 
a los responsables del área de 
seguridad, para que informen de 
las estrategias, a petición de la 
Comisión de Seguridad e interés 
de las fracciones.
Precisó que la situación del Estado 
es preocupante, no solamente en la 
seguridad, o económico, en salud, 
donde se lucha entre la deficiencia 
y organizar para tratar de controlar 
esto, “estoy convencido que el 
gobierno anterior dejó una entidad 
en ruinas, estamos en un proceso de 
reconstrucción, va a tardar tiempo, va 
a requerir de esfuerzo, colaboración, 
paciencia, cordura, pero desde el 
Congreso hay la confianza que ese 
camino vamos a enfrentar", afirmó.
El presidente de la Cámara de 
Diputados, se manifestó respetuoso 
de la opinión de Rodrigo González 
Barrios, en el sentido que se 
observan tibios contra acciones del 
exgobernador y sus funcionarios, 
expresó, que son amigos, aliados y 
que dio a conocer su postura.
Indicó que los tiempos son claros, 

no hay evidencias que la Cámara no 
quiera actuar, la denuncia de juicio 
de procedencia que busca desaforar 
al exgobernador y ex funcionarios 
están en proceso y que puedan ser 
castigados.
Como dije en la toma de protesta, 
no seremos juez, ni verdugo, sino 
determinar si procede el desafuero 
o no, por ello, exhortó a no generar 
confusión o polémica.
Domínguez González, refirió a 
comunicadores que es respetuoso 
de las opiniones como el caso de 
Rodrigo, “podemos ser aliados y 
discernir en nuestras posturas, 
pero rechazó que existan señales 
de romper esa alianza, porque esa 
plataforma de campaña fue para 
garantizar justicia”.
El responsable de la política 
legislativa, aseveró que trabajan en 
la iniciativa para crear la Comisión 
de Atención a Víctimas, estipulado 
en la Ley, e investigar que tenga 
tiempo determinado, su fin que venza 
el día que se instale, y la semana 
entrante se dará a conocer quiénes 
serán los integrantes, los tiempos 
son claros, pero eso no significa que 
no se tenga voluntad o disposición, 
todo apegado a la legalidad.
Respecto al nombramiento del Fiscal 
General del Estado, sostuvo que se 
analiza el perfil adecuado, y entre 
los requisitos a exigir es:
Que cuente con buena fama pública; 
formación académica; profesional y 
pública; abogado con 10 años de 
trayectoria y cuente el examen de 
conocimiento y control de confianza, 
hay condiciones de designar con 
un funcionario para designar un 
funcionario que cumpla.
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Hombre secuestrado habla con 
especial emoción de su pequeña hija

en la cabeza con una pistola 
que le provocaron sangrado. 
Después fue llevado a una casa. 
Recordó que casi siempre 
estuvo atado de pies y manos 
con cinta canela y tapados 
los ojos, citando igualmente 
que la tarde del operativo de 
policías estatales, mientras 
los secuestradores huían, 
él empezó a gritar: “¡auxilio, 
auxilio, me tienen secuestrado!”, 
pero luego tuvo miedo de que 
los recién llegados fueran parte 
de la misma banda. 
- No te preocupes, sí somos 
policías –le aclaró un agente, al 

mismo tiempo que lo liberaban-.
A d e m á s  d e  S á n c h e z 
Covarrubias, el Tribunal de 
Enjuiciamiento lo completan los 
jueces Marlén Gómez López y 
César Armando Ramírez Flores.
Se estima que el juicio podría 
durar al menos dos semanas 
puesto que se anunciaron 
hasta 40 testigos, varios de 
los cuales, por la naturaleza 
del asunto, permanecerán en 
una sala de testigos protegidos 
y sólo serán citados con unas 
letras, no por su nombre real.
Cabe señalar que el citado 
operativo de la policía arrojó 

brota la cloaca laboral en 
ensambladora atr nayarit

* El hombre recordó que un día pidió a sus captores que lo comunicaran con su 
familia para saber de su hija, puesto que ella lo acompañaba cuando ocurrió el plagio.
Por Oscar Verdín Camacho 
La narración de aquellos días 
dramáticos, de secuestro, entra 
a terrenos difíciles de contar, 
hasta que la voz del hombre 
de plano se detiene. No puede 
seguir. Y se le oye llorar.
Desde una sala de testigos 
protegidos, omitida su identidad 
y mencionado únicamente 
con dos letras, la víctima de 
secuestro describía el cautiverio 
cuando recordó que a uno de 
los individuos que lo vigilaba 
le pidió que le permitiera 
comunicarse con su familia para 
saber cómo y dónde estaba su 
pequeña hija, puesto que la 
niña lo acompañaba cuando 
se produjo la violenta privación 
ilegal de la libertad.
Pero la petición no fue 
concedida.
Las últimas palabras de la 
víctima se escucharon a 
empujones, llorando, y después 
se detuvo, como si también 
hubieran sido plagiadas. Luego, 
un asesor que lo acompañaba 
se aproximó al micrófono y 
pidió unos momentos para 
poder continuar la audiencia.

cá, en la Sala 3 de juicio oral 
la presidenta del Tribunal de 
Enjuiciamiento, la jueza Sandra 
Sánchez Covarrubias concedió 
un receso de cinco minutos. 
La mención de la pequeña 
fue especialmente emotiva 
en la voz de su papá. Aquella 
noche cuando se lo llevaron 
un grupo de hombres con 
armas de fuego y máscaras 
espantosas, tuvo el suficiente 
aliento para pedir que a la niña 
no le hicieran daño.
Y así, este lunes inició el que 
parece será un juicio oral 
nada sencillo, por un delito 
de secuestro ocurrido el año 
pasado en Tepic.
Precisamente la versión del 
agraviado fue uno de los datos 
ofrecidos por la Fiscalía General 
del Estado (FGE). 
La víctima contó desde los 
primeros golpes cuando el 
grupo de sujetos lo interceptó 
a bordo de dos carros y lo 
obligaron a subir a uno de 
ellos, o de los días en que lo 
mantuvieron entre el monte y 
ahí intentó escapar, pero fue 
alcanzado y ello le valió golpes 

Por: Mario Luna
Ante el despido injustificado y por 
razones de discriminación, así 
como de acoso laboral a una de 
las trabajadoras de la empresa 
ensambladora japonesa ATR 
Nayarit, se están levantando 
voces que están denunciando 
la serie de atropellos a los más 
elementales derechos humanos, 
así como al trato denigrante 
que los gerentes y supervisores 
de dicha empresa dan a los 
trabajadores.
Todo este brote de cloaca que 
destila estiércol laboral se está 
dando derivado del despido 
de Heydi Yamileth, que por 
ser transexual fue corrida de 
la más humillante manera por 
parte de la supervisora de área, 
Yesica Rentería, de su cuñado 
el supervisor de supervisores, 
Hugo Mejía, apoyados por el 
gerente de recursos humanos 

Carlos Chávez y del gerente de 
planta, Mario Esparza.
Personal que labora en esta 
ensambladora japonesa, que 
pidieron por razones obvias 
guardarlos en anonimato, dijeron 
que el trato discriminatorio 
es principalmente para todos 
aquellas personas que tienen 
preferencias sexuales diferentes, 
pero además, para aquellas 
personas que no quieren 
cumplirles sus caprichitos sean 
hombres o mujeres, a quienes de 
no aceptar sus proposiciones, los 
empiezan a acosar laboralmente 
y los mandan al área de corte, 
de donde los presionan para 
que renuncien.
Asimismo, a quien llamaremos 
solo por el nombre de Verónica, 
nos informó que se tiene previsto 
que para esta semana o en el 
transcurso de la semana próxima, 
estará arribando a Nayarit y 

particularmente a la planta ATR 
de Tepic, personal ejecutivo de 
dicha ensambladora a nivel país, 
para investigar estos sucesos 
discriminatorios de los cuales 
dijo, que dichos funcionarios 
no están de acuerdo solapar.
En este mismo sentido el 
trabajador de nombre Miguel, 
subrayó que las quejas que se 
tienen no solo de las dos plantas 
de esta empresa ensambladora 
que están instaladas en Tepic, 
sino la que también está instalada 
en el municipio de Tuxpan, son 
demasiadas, pero que la “gota 
de agua que derramó el vaso” 
fue precisamente el despido 
de Heydi Yamileth, por lo que 
es latente que estas personas 
han estado abusando del poder 
pudieran ser despedidas.
Ambos concordaron en que la 
presencia de los altos ejecutivos 
de la ensambladora en el país, 

la detención de uno de los 
secuestradores cuya tarea era 
vigilar a la víctima, mismo que 
incluso ya está condenado y 
fue él el primer testigo del caso. 
La situación es que el juicio 
en el expediente 1258/2016 
se sigue contra un individuo 
que meses después del plagio 
fue aprehendido mediante una 
orden judicial. Es decir, en 
consideración de la Fiscalía, 
ambos serían cómplices del 
ilícito.
Sin embargo, si se suponía 
que durante la audiencia el 
ahora sentenciado identificaría 
al imputado como otro de 
los integrantes de la banda, 
dijo no conocerlo, y que si 
anteriormente hizo alusión 
a su persona fue porque lo 
presionaron.
Durante la audiencia, a la 
que asistieron más de 20 
personas, en su mayoría jóvenes 
estudiantes, se percibía una 
sensación sorda. La Fiscalía 
pretendía demostrar que el hoy 
condenado fue amenazado 
en el interior de la penal para 
exonerar al otro detenido, 
e incluso hizo referencia a 
una denuncia que presentó 
respecto a ello, mientras que la 
defensa particular se valió de 
esa circunstancia para intentar 
favorecer a su cliente.
En el primer día quedó claro que 
el juicio no será precisamente 
sencillo. Los tres jueces 
continuamente realizaron 
consultas entre si, antes de 
anunciar alguna decisión.

pudiera estar resolviendo de 
manera más rápida la situación 
laboral que enfrenta Heydi 
Yamileth, lo que será un hecho 
es que Yesica Rentería que 
estaba esperando ser promovida 
al puesto de supervisor de 
supervisores, ya no podrá 
aspirar a serlo.
Los más de 2 mil trabajadores 
de estas tres plantas en sus 
dos turnos, han elevado sus 
voces, para exigir mejores 
tratos hacia su desempeño y es 
indudable que ahora que estén 
presentes esos ejecutivos, les 
hagan saber con lujo de detalle 
el trato denigrante que les han 
estado dando, sobre todo de la 
planta de Tuxpan, donde las 

irregularidades son mayúsculas 
e insoportables.
Al preguntarles cual era el 
desempeño en el trabajo de Heydi 
Yamileth, todos coincidieron que 
era responsable y que cumplía 
con su horario y su carga de 
trabajo, pero que por ser chica 
transexual, es por lo que se le 
discriminaba y se le daba un trato 
grosero de parte de los “jefes”, 
añadiendo otro de los compañeros 
trabajadores que quizás ese trato 
discriminatorio solo esconde 
coraje y frustraciones por no 
poder “destaparse” en sus 
preferencias sexuales alguno 
de los supervisores y que por 
ello tiene coraje que otros se 
acepten y no sean de “closet”. 
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “Para la solución 
definitiva del problema de 
inundación que sufre la zona de 
las Canteras se necesitan 80 
millones de pesos, ya empezó 
la primera etapa en el cual se 
están ejerciendo 9 millones de 
pesos; en El Tajo, se requieren 
otros 100 millones de pesos, 
en la zona de los Valles no 
tengo el dato. Seguramente 
las áreas técnicas ya debieron 
de haber enviado las fichas 
y los expedientes técnicos al 
Congreso de la Unión para que 
se etiquete en el presupuesto 
de egresos 2018. Tenemos 
como límite el día 28 de este 
mes para que se entreguen 
los expedientes técnicos de 
las distintas áreas y que estas 

hagamos un frente para estar 
insistiendo en que se etiquete 
recurso para este tipo de 
obra”. Así lo informó el regidor 
del Ayuntamiento de Tepic y 
presidente de La Comisión de 
Obras y Servicios Públicos, 
Lucio Carrillo Bañuelos.
Destacó: “Estoy muy contento 
porque en la Comisión que 
presido, hicimos una propuesta 
a los funcionarios para la 
elaboración de un Plan Integral 
para la atención de las aguas 
superficiales; es decir las 
aguas pluviales que provoca 
inundaciones en partes de la 
ciudad de Tepic, como son en 
Valle de Matatipac, Islas, Valle 
del Country y en la zona de las 
Canteras, principalmente y en 
otros zonas también, este es uno 
de los ejes que como Comisión 
hemos tomado como prioridad, 
lo importante de esto es que ya 
tiene un eco esta propuesta, 
primeramente al interior del 
municipio ya se está finiquitando 
y se está considerando en el 
Plan Municipal de Desarrollo 
y también estoy muy contento 
porque ya llegó el eco con el 
gobernador que ya declaró 

que le entrará el gobierno del 
estado a esta problemática 
que viven las familias de Tepic, 
estoy contento porque ya se 
han alineado los astros, hoy ya 
se harán los esfuerzos para la 
solución de este gran problema 
de las inundaciones”.
En otro orden de ideas, se le 
cuestionó acerca de la red de 
drenaje que también es un 
factor importante para evitar las 
inundaciones. Carrillo Bañuelos, 
explicó: “Efectivamente y es 
que la red de drenaje es muy 
vieja y en algunas colonias 
tienen 30 años y en otras más, 
por lo que es importante que 
la red de las aguas negras se 
rehabilite en la mayor parte 
de la ciudad, pero también es 
importante una cultura cívica 
para que las aguas pluviales 
de nuestras casas no caigan a 
la red de drenaje ya que es un 
tratamiento diferente, pero que 
es otra problemática por cierto, 
pero en cada uno de estos ejes 
estamos preparados, estamos 
haciendo un análisis y una 
propuesta de solución, tanto al 
tema de las aguas pluviales, a 
las aguas negras, a la basura, 

al rastro y a otros rubros”.
Añadió: “Como presidente de la 
Comisión de Obras y Servicios, 
estamos implementando estas 
líneas de acción en las que ya 
los gobiernos municipal y estatal, 
han declarado una uniformidad 
de criterios que es el Plan 
integral  para la atención de 
aguas superficiales en la ciudad 
de Tepic y las familias una vez 
que se eche a andar este plan 
y que se le invierta recurso van 
a estar más contentas, ya que 
durante décadas no se le dio 
atención a esta problemática, ya 
lo declaré alguna vez, si yo fuera 
diputado federal, bajaríamos y 
etiquetaríamos recursos; primero 
para solucionar el problema 
de las inundaciones, el de la 
basura el de la movilidad y 
luego parque lineales. Hay que 
decirlo con mucha claridad”.
Lucio Carrillo, señaló: “Hoy 
celebro que los criterios  de 
los gobiernos municipal, estatal 
y federal, se unifiquen; de 
veras, e invito a la CONAGUA 
para que haga lo propio y 
esos esfuerzos se destinen a 
solucionar problemas de fondo, 
porque ya los estamos viviendo 

en la cotidianeidad. Esa es la 
invitación e insistir, que desde 
mi trinchera estaré pugnando 
para que la solución a estos 
grandes problemas se continúe, 
porque ya se echaron a andar, 
pero que centremos nuestras 
energías, nuestros recursos 
y todas las facultades que 
podamos tener para la solución 
definitiva de estos problemas. Y 
que para la próxima temporada 
de lluvias debería estar ya el 
plan integral y la ejecución de 
obra en función del plan, es 
decir gobierno de ocurrencias 
ya no, para eso es el plan, 
para que nos sujetemos a los 
lineamientos que establezca el 
plan y a decir del gobernador 
y del presidente municipal de 
Tepic y la Comisión de Obras 
y espero que CONAGUA diga 
lo mismo, que ese plan hay 
que atenderlo, porque si no 
caeríamos a los vicios de 
siempre, de hacer obras de 
ocurrencia, de lo que creemos 
que quizás puede servir, o lo que 
hemos criticado mucho obras 
de parque lineales que están 
bonitos pero que hay otras pr
ioridades”.                                      

ya se tienen grabaciones de quienes robaban y 
dañaban las tapas de las luminarias del centro de tepic

estamos trabajando con un plan Integral para la solución 
definitiva de las inundaciones: Lucio carrillo bañuelos 

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic,  Nayari t . -  “Están 
apostándole a que el gobierno 
del maestro Castellón fracase 
con el robo y daño de las 
tapas de los controles del 
alumbrado, el presidente 
municipal ha denunciado 
estos hechos y yo también 
lo denuncio porque es cierto, 
ya tenemos grabaciones 
de la esquina de México y 
Morelos, ya se sabe contra 
quien proceder y ya están 
hechas las respectivas 
denuncias”. Así lo aseguró el 
Director de Seguridad Pública 
Municipal de Tepic, Julio 
César Betancourt García. 
Indicó: “Yo siempre lo he 
dicho la seguridad no tiene 
partidos, la seguridad es un 
derecho que tenemos todos 
los ciudadanos y nosotros 

tenemos que garantizarla 
sin pretextos, tenemos que 
buscar todos los medios a 
nuestro alcance para que 
así sea, y del hecho del 
daño de los controles de las 
luminarias de que esto es mal 
intencionado, si lo es, por lo 
que estamos buscando todas 
las pruebas para aportarlas 
al Ministerio Público y se 
actué en consecuencia”.
El funcionario municipal 
remarcó, “hay que trabajar 
y redoblar esfuerzos, es 
hacer el trabajo bien, de 
vigilancia, de seguridad 
para todos los tepicences, 
lo estamos haciendo desde 
el primer minuto de nuestro 
encargo, porque en  esto de 
la seguridad no se debe de 
bajar la guardia, por lo que 
estamos muy atentos, con 
la guardia bien puesta para 

dar tranquilidad y seguridad 
a los ciudadanos”.
Al ser cuestionado por este 
medio informativo, respecto 
a si cuenta con elementos 
y equipo necesario para 
atender a todo el municipio, 
Julio César Betancourt, 
respondió: “Escasez siempre 
la va a haber y no siempre 
vamos a seguir poniendo 
ese pretexto de que no 
tenemos elementos, de que 
no tenemos patrullas, la 
verdad es que hay que 
trabajar y le estamos echando 
muchas ganas, aquí a lo que 
es el Centro Histórico y a 
los centros de mayor núcleo 
de población”. Respecto a 
los rondines de vigilancia 
Betancourt García, indicó: 
“Se hacen de manera normal, 
pero se le está dando mucha  
preferencia a los lugares 

donde tenemos mayor índice 
delictivo, en todo el municipio, 
es por ello que han bajado 
los robos a casa habitación 
y a vehículos, además de 
que estamos atendiendo 
todas las llamadas que nos 
hacen”.
Por otra parte informó que 
ya está todo listo para el 
operativo de los tradicionales 

festejos del 1 y 2 de noviembre, 
“y terminando este iniciamos 
con el del 20 de noviembre y 
posteriormente seguimos con 
el denominado Guadalupe-
Reyes, solamente estamos 
esperando que las instancias 
correspondientes nos inviten 
para hacer la coordinación 
respectiva y ahí mismo hacer 
los planes operativos”.                                                                   

* “Ya se hicieron las respectivas denuncias, están apostándole a que el gobierno del presidente municipal 
Francisco Javier Castellón fracase, pero no lo van a lograr”: Julio César Betancourt García
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estará visitando las iglesias 
de manera particular, porque 
tiene deseos de convivir y de 
platicar con los fieles de la 
iglesia y este es el propósito de 
esta gira, actividad que viene 
realizando desde principios 
del año 2015. La undécima 
etapa de la gira universal 
del Apóstol de Jesucristo 
Naason Joaquín García, llega 
a tierras nayaritas donde la 
iglesia cuenta con mas de 50 
templos en todo el Estado 
y tiene una presencia de 
40 mil fieles”. Recordó que, 
“por  disposición divina el 
Apóstol de Jesucristo asume 
la dirección de la iglesia el 
día 14 de diciembre de 2014, 
dando inicio a una nueva era; 
desde entonces a recorrido 
ya 27 países de los 54 en 
donde la Asociación Religiosa 
tiene presencia, así como 
la mitad de los estados de 
la República Mexicana y 
la Unión Americana; en el 
trascurso de su gira universal 

el crecimiento de la iglesia 
ha sido de manera constante 
y exponencial en todo el 
mundo”.
Indicó: “La Luz del Mundo es 
la restauración de la primitiva 
Iglesia Cristiana que tiene 
como principio a Jesucristo 
su fundamento y fundador, 
esta resurge a finales del 
siglo XX en la ciudad de 
Monterrey, Nuevo León y 
sus principales objetivos 
que le han caracterizado 
son el dar a conocer a 
toda persona el mensaje 
de salvación espiritual sin 
distinción o discriminación 
alguna. Contribuir mediante 
el evangelio de Jesucristo, 
a la paz y fraternidad entre 
los hombres como en las 
naciones. Inculcar en los 
creyentes el sentido de 
responsabilidad personal, 
familiar, cívica y social a 
través del principio universal 
de fraternidad cristiana”.
El vocero García Peña 

Ley del patronato del 12 por ciento es 
obsoleta, debe modificarse: polo domínguez  

debe definir los porcentajes 
que se asignan a cada rubro, 
que los recursos que aportan 
los ciudadanos se canalicen 
a cada área específica y 
que no se muevan, que se 
defina cierto porcentaje para 
infraestructura y que ya no 
se mueva, otro porcentaje 
para becas y que no se 
mueva, por que si no llega 
el momento en que para 
infraestructura se destinará 
menos de los necesario y 
entonces es cuando a los 
alcaldes se les pide que le 
entren a la rehabilitación de 
las prepas cuando estas ya 
se están cayendo.
Leopoldo Domínguez añadió, 
que por estas razones es 
necesario revisar la ley 
del patronato y analizar 
jurídicamente si debe seguir 
existiendo como una figura 

autónoma, y también que 
las decisiones no sigan 
siendo de manera vertical, 
por que de acuerdo a esta 
ley es el Rector la única 
persona autorizada para 
decidir en que se invierten 
los recursos del patronato, 
y no es que desconfíe del 
rector, pero no debe ser así, 
por que aquí deben estar 

involucrados la universidad, 
el patronato, los alcaldes, 
el gobierno del  estado, la 
ciudadanía y no nada más 
el Rector.
Y agrego e l  d ipu tado 
presidente,  que en las 
graficas de la presentación 
que ofreció el patronato, 
se vio que en Tepic en 
2016 se invirtió el 80 por 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “El día 5 
de noviembre en punto de 
las 10:00 horas, el Director 
Internacional de la Iglesia 
la Luz del Mundo, Naason 
Joaquín García, se reunirá 
con más de 12 mil fieles en 
el auditorio Amado Nervo de 
Tepic y estará acompañado 
por destacados miembros de 
nuestra Iglesia, quienes en 
calidad de invitados estarán 
presentes este domingo, son 
100 ministros de la Iglesia 
que están acompañando 
al Apóstol de Jesucristo de 
diversas partes del mundo; 
vienen algunos de España, 
otros de Colombia, algunos 
del Salvador, otros más de 
Estados Unidos, además el 
evento contará con un coro 
de la Iglesia de 1000 voces, 
al que se sumarán algunas 

voces del coro de Guadalajara, 
aproximadamente unas 200 
voces. Esta es la primera 
ocasión en que el Apóstol de 
Jesucristo se presentará en 
el estado de Nayarit”. Así lo 
informó en rueda de prensa el 
vocero de la Iglesia la Luz del 
Mundo, Silem García Peña.
Agregó que, “el motivo para 
la realización de dicho evento 
en Tepic es porque es la 
capital del estado y donde 
evidentemente tenemos una 
cantidad importante  de fieles, 
además que el Apóstol de 
Jesucristo está visitando cada 
uno de los estados donde 
tenemos presencia, por lo 
que la presentación masiva 
que él va a tener aquí en 
Tepic el próximo domingo 
solo es una de varias que 
él vas a tener aquí en el 
estado de Nayarit, donde 

*Solo ha servido para amedrentar y amenazar a los alcaldes.Por Edmundo Virgen
La ley del Patronato del 12 
por ciento de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, ya 
ha quedado obsoleta, y se 
hace necesario modificarla, 
incluso hay que pensar en 
la posibilidad de una nueva 
ley que sea acorde a los 
tiempos que vivimos, por que 
la actual solo ha servido para 
amedrentar y amenazar a 
los presidentes municipales 
como ocurrió hace un año 
con el ayuntamiento de 
Tepic, así lo expresó el 
Presidente del Congreso del 
Estado, el diputado Leopoldo 
Domínguez González, ante 
la presencia del presidente 
del patronato universitario 
Humberto Haro Carlo y de 
los presidentes municipales  
de la entidad.
El doctor fue muy preciso 
al señalar, que la ley del 
patronato del 12 por ciento 

ciento de los recursos en 
infraestructura y eso me 
da gusto, pero no sé si 
al alcalde de Tuxpan, o a 
Jesús Guerra edil de Ruiz, 
les agrade.  
Para terminar el presidente 
del Congreso del Estado 
dijo, que esta reunión con 
la presencia de los alcaldes 
y el patronato, es para 
i r  mat izando esa mala 
imagen que se ha ido 
generando, a esa duda, a 
esa incertidumbre de como 
se manejan los recursos, de 
cómo se llevan a cabo las 
licitaciones en el patronato 
y que se hable de frente, 
para que los ediles se vayan 
a sus municipios motivados 
en depositar cada mes ese 
12 por ciento, a sabiendas 
que el 50 por ciento de 
los recursos recabados se 
gastará en infraestructura, 
concluyó.

estará en Nayarit el líder espiritual de La Luz del mundo 
el apóstol de Jesucristo, Naason Joaquín garcía 

Por primera vez

* El próximo domingo 5 de noviembre a las 10 de 
la mañana, en el Auditorio Amado Nervo, donde 

se reunirá con más de 12 mil fieles, la entrada es 
totalmente gratuita: Silem García Peña.

mencionó que el Director 
Internacional de la Iglesia 
la Luz del Mundo concluirá 
en Nayarit la etapa Nº 11 
después de haber recorrido 
los estados de Michoacán, 
Colima, Aguascalientes y 
Jalisco. La presentación 
Apostólica tendrá lugar en 
el Auditorio Amado Nervo 
el próximo domingo 5 de 
noviembre y la entrada será 
totalmente gratuita y abierta 
al público en general”.   
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Por: Mario Luna
Derivado de la serie de 
pruebas documentales, donde 
se comprueba que los dueños 
del Partido del Trabajo, 
Alberto Anaya y esposa, se 
han enriquecido a costa de 
los recursos federales que 
se envían para fortalecer los 
Cendis en el país, ya que se 
les ha exhibido que recursos 
institucionales, se triangulan 
en cuentas bancar ias 
personales de éstos, a través 
de incondicionales, en Nayarit, 
el ex diputado federal, Jaime 
Cervantes Rivera, asegura 
que en la entidad, dichos 
centros educativos, son 
honestamente administrados 
por ellos.
Es por ello que los directivos 
integrantes de la Asociación 
Civil “Morpes” y las directoras 
que forman parte del Consejo 
Técnico del Sistema Educativo 
“Paulo Freire”, han denunciado 
esta campaña de desprestigio 
y enlodamiento en su contra, 
acusando al propio Presidente 
Enrique Peña Nieto a través 
de la PGR y la SIEDO, 
ha emprendido contra los 

proyectos educativos que 
impulsa el Frente Popular 
“Tierra y Libertad”.
Para Jaime Cervantes, tanto 
Alberto Anaya como su esposa 
Guadalupe Rodríguez, dueños 
y regenteadores del PT, en el 
país, son los más honestos 
y casi unos santos, por lo 
que dice que son incapaces 
de agarrar un solo cinco, ya 
que dichos señalamientos no 
tienen fundamentos y es una 
campaña denostativa, por 
lo que Peña Nieto debe de 
probar sus dichos y aún no lo 
ha podido hacer, ya que esos 
recursos que dicen que han 
sido desviados, son recursos 
que envía la federación para 
que sean distribuidos entre 
los cendis del país, que son 
alrededor de 15 planteles.
Ante esto, al preguntársele 
sobre cómo entender que 
un recurso federal, que va a 
una organización para dizque 
fortalecer la educación, se 
esté enviando dicho recurso a 
cuentas bancarias personales, 
en vez de irse directamente 
a la cuenta institucional, a 
lo que dijo que esto es muy 

normal.
Argumenta que dichos 
señalamientos los hace 
el gobierno federal para 
presionar a la dirigencia 
del PT, de no apoyar a 
Morena, para que sea Andrés 
Manuel López Obrador el 
candidato presidencial en 
estos comicios y con ellos se 
quiere desviar la atención del 
pueblo mexicano para ocultar 
las investigaciones de las 
transferencias multimillonaria 
que se destinaron para la 
campaña de Enrique Peña 
Nieto para hacerlo Presidente 
de México, por parte del 
empresario Obredech.
De manera cínica, Jaime 
Cervantes Rivera, dijo que 
esos señalamientos de los 
100 millones que Nuevo 
León, envío a lo Cendis, para 
nada afectan ni incomodan a 
ellos como administradores 
de los cendis en la entidad, 
ya que son recursos lícitos 
que son aprobados por todos 
los partidos políticos de la 
Cámara de Diputados Federal 
en el presupuesto, por lo que 
una vez que son aprobados 
con acuerdo de la Secretaría 
de Hacienda se hace la 
distribución a los estados y 
estos los envían a los Cendis, 
sin duda que Jaime Cervantes, 
habla del procedimiento 
legal, pero nunca especificó 
y menos detalló si es legal 
que les envíen a cuentas 
bancarias personales y no 
a las institucionales. 
Dijo que para que les limpien su 
reputación, estarán haciendo 
manifestaciones para parar 
estas campañas de lodo y 
paren y no se investigue 
más a los dueños y guías 
divinos del PT como son a 
Alberto Anaya y a su esposa 
Guadalupe Rodríguez. 

Jaime cervantes jura 
que es muy honesto en 
manejo de los cendis

gobernador pide apoyo 
y mayor presencia de 

fuerzas federales

Por: Mario Luna
El gobernador Antonio 
Echevarría García, solicitó 
apoyo y mayor presencia 
de elementos de las fuerzas 
federales para poder enfrentar 
y combatir a la delincuencia 
organizada, ya que su 
prioridad dijo, es velar por el 
bienestar de los ciudadanos, 
reconociendo que este pasado 
fin de semana fue muy 
difícil, agregado que no se 
debe olvidar el desastre 
que les fue heredado de la 
administración anterior en 
materia de seguridad.
No queremos paz de humo, 
queremos paz de verdad, 
ya que quienes han sido 
partícipes de estos hechos 
delincuenciales del fin de 
semana, han sido detenido y 
serán procesados, insistiendo 
que no hay que olvidar ese 
desastre de inseguridad que 
les fue heredado, porque de 
ser así estarán condenándose 
a repetir esa triste y corrupta 
historia.
Al comentarle sobre la 
exigencia de Rodrigo González 
representante de la Comisión 
de la Verdad, que exige que 
se hagan las denuncias de 
parte del gobernante, Antonio 
Echevarría García, dijo que 
es respetable su exigencia 
como ciudadano y que puede 
expresar libremente lo que 
quiera , asegurando que su 
gobierno es democrático y 
acepta críticas aunque estas 
sean infundadas, ya que 
hay que escuchar a todos 
los ciudadanos, lo que sí 
es un hecho es que no hará 

caso a los porteos que se 
hacen en redes sociales ni 
de periodicazos, sobre la 
inseguridad que priva en la 
entidad.
Señalando que es por ello, 
que le ha solicitado al General 
de Brigada Diplomado de 
Estado Mayor, Armando 
Montaño Ponce como al 
Contra Almirante del Cuerpo 
Diplomado de Estado Mayor, 
Marcelino Tapia Mijares, de 
todo el apoyo de todas las 
fuerzas federales, recordando 
que solo en equipo se podrá 
combatir esta inseguridad, 
y dejando claro que apenas 
lleva un poco más de 40 días 
de su gobierno, por lo que 
hay que esperar, ya que se 
trabaja con hechos.
Al preguntarle sobre el por 
qué no se ha hecho nada 
contra el ex gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
de manera tajante dijo que 
él no es ministerio público.
Al insistirle sobre si se están 
llevando investigaciones 
contra ex funcionarios, 
reconoció que no lo sabe, 
porque no le han pasado 
ninguna información, pero 
que además solo lleva 40 
días, peo que cree que si 
se están haciendo y que el 
Fiscal, estará haciendo lo 
propio, ya que para eso está 
la policía investigadora.
Al preguntarle sobre si hay 
observaciones de la entrega 
recepción, el mandatario 
estatal dijo que si y que se 
están documentando y que 
se sancionará a quien haya 
infringido la ley.

* Al preguntarle el motivo por el cual no ha 
denunciado al ex gobernador Roberto Sandoval, el 
gobernador dijo que él no es el ministerio público

 * Con lágrimas en los ojos, jura y perjura que él y su esposa llevan manejo 
de Cendis, honesto, que nadie como ellos en la entidad, en los “santo”, no da 

explicación de cómo recursos federales van a parar a cuentas particulares y no 
a cuentas institucionales, vaya vaquetonazos.
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Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “Los directivos 
de La Asociación Civil MOLPE 
y parte del Consejo Técnico del 
Sistema Educativo Paulo Freire, 
este lunes hemos decidido dar 
aquí en Tepic esta declaración 
pública con el siguiente propósito; 
ya que desde hace unos días el 
gobierno federal a través de la 
PGR y de la SIEDO han estado 
lanzando una campaña de lodo en 
contra de los proyectos educativos 
que desde hace algunos años ha 
venido impulsando el Partido del 
Trabajo en diferentes entidades 
de la república. Hoy nos preocupa 
porque esta campaña de lodo 
ha alcanzado a la pionera de 
estos proyectos, a la maestra 
Guadalupe Rodríguez, esposa 
del Dirigente Nacional del Partido 
del Trabajo, Alberto Anaya, que 
es quien impulsa estos proyectos 
educativos en el estado de Nuevo 
León. Queremos decirle nosotros 
que ella no está sola, la vamos 
a apoyar cueste lo que cueste”. 
Aseveró enfático el Coordinador 
del Frente Popular y de los Cendis 
Paulo Freire en Nayarit, Jaime 
Cervantes Rivera.
Insistió: “Es una campaña de 
lodo a través de calumnias, 
de información falsa, hablando 
mucho sobre el tema de lavado 
de dinero y de los 100 millones 
de pesos que fueron mal usados 
y el tema que quien acusa, quien 
señala tiene que demostrarlo y en 
estos días ha venido quedando 
claro, cual es el destino, de donde 
vienen los recursos federales, con 
los cuales desde hace más de 24 
años operan estos proyectos en 
Nuevo León y aquí en el estado 
de Nayarit”.
El ex diputado federal y local, 

manifestó: “Y quiero decirles que 
estos proyectos, primero, para 
su operación y que funcionen 
con recursos federales, se 
discuten se debaten en la Cámara 
de Diputados Federal, en la 
Comisión de Educación y en la 
Comisión de Presupuesto, es 
ahí en esa instancia donde se 
etiquetan recursos para todos 
estos proyectos, para este año 
se etiquetaron 500 millones de 
pesos, una vez etiquetados en 
el presupuesto de egresos, se 
acuerda junto con la SEP su 
distribución en cada una de las 
entidades y después cada uno de 
los estados así como sucedió en 
Nuevo León con los 100 millones 
de pesos, se elabora un convenio 
entre el gobierno del estado y 
el gobierno federal, donde se 
establece ya el compromiso de 
que van a ser entregados esos 
100 millones de pesos. Hacienda 
los entrega vía electrónica y la 
SEP, los entrega a Finanzas del 
Estado y Finanzas los entrega a 
la asociación civil Frente Popular 
Tierra y Libertad. Esta es la 
mecánica que se utiliza en todo 
el país. Una vez llegado esos 
recursos a través de un convenio 
también entre el gobierno del 
estado y la asociación civil, se 
transfieren esos recursos a las 
cuentas bancarias de la asociación 
civil, como en el caso de aquí de 
Nayarit y son recursos que van 
dirigidos a niños de 45 días de 
nacidos a tres años y a niños 
de preescolar y primaria, son 
recursos para educación temprana 
y para educación básica que es 
preescolar y primaria”.
Cervantes Rivera, destacó, “y 
todos estos recursos, durante 
todos estos años en Monterrey, 

han sido auditados y revisados 
por la Auditoría Superior de la 
Federación y por los Órganos 
estatales, todo está claro y 
transparente. Nosotros decimos 
que esa campaña de lodo y 
de calumnias es producto de 
la desesperación del gobierno 
federal; primero por crear una 
cortina de humo para ocultar las 
grandes cantidades de recursos 
que recibieron de la empresa 
OBREDECH de Brasil, que allá 
se está investigando y que aquí 
estaba investigando el Fiscal 
de la FEPADE y por esa razón 
fue destituido, y ahora quieren 
ocultar a costa de nosotros 
toda esa bronca que existió de 
financiamiento ilegal con recursos 
extranjeros, con múltiples recursos 
a la campaña de quienes hoy 
gobiernan este país”.
Jaime Cervantes, dijo: “Pero 
por otro lado están aterrados 
y espantados porque el PT ha 
decidido realizar una alianza 
electoral para el 2018 con Andrés 
Manuel López Obrador y con 
MORENA y están haciendo todo lo 
posible por destruir este acuerdo 
que hay entre el PT y AMLO, cosa 
que no vamos a permitir, quiero 
decirles que el día de ahora 
en todo el país, por la mañana 
y por la tarde, se realizaron 
movilizaciones para exigir que 
cesen los ataques y las agresiones 
a estos proyectos, pero sobre todo 
que cesen las agresiones a la 
maestra Guadalupe Rodríguez, 
esposa de Alberto Anaya; allá en 
Nuevo León ya tiene una orden 
de aprehensión. Por lo que el 
PT, las maestras y maestros y 
los trabajadores de los centros 
educativos, todos los días están 
haciendo movilizaciones, y aquí 
en Nayarit lo haremos en el 
próximos días, ya que estos 
proyectos desde hace 25 años 
en Monterrey y 14 aquí en Nayarit 
están beneficiando mucho a 
miles de madres trabajadoras, 
que cuando se van a trabajar no 
tienen un lugar donde dejar a 
sus niños para que puedan ser 
atendidos, estimulados, formados 
a través de una educación integral, 
ojalá y desde hace años este 
país estuviera dedicando más 
recursos para estos proyectos”.        

guadalupe rodríguez no está sola 
y la vamos a defender, cueste lo 

que cueste: Jaime cervantes
diputados aprueban en 

comisiones convocatoria para 
elegir fiscal general de Nayarit

Tepic, Nayarit.- Aprueban por 
mayoría diputados integrantes 
de la Comisión de Gobernación 
y Puntos Constitucionales emitir 
la convocatoria para designar 
al Fiscal General de Nayarit.
El diputado Javier Mercado 
Zamora detalló que, “quedan 
a salvo los derechos de los 
ciudadanos que presentaron 
solicitud de registro como 
aspirantes al cargo de Fiscal 
Genera l ,  conforme a la 
convocatoria emitida por el H. 
Congreso del Estado, el día 7 
de abril de 2017, una vez que 
cumplan con los requisitos y 
manifiesten por escrito su interés 
de participar en el proceso de 
selección y designación”.
Una vez aprobada la lista de 
los aspirantes que acrediten 
los requisitos, se publicará 
esta información a través 
de la Gaceta Parlamentaria, 
órgano de información del 
Congreso del Estado para 
efectos de conocimiento y 
notificación de los participantes. 
Posteriormente, –informó el 
legislador– se procederá a 
realizar una evaluación objetiva 
y completa de cada uno de 
ellos, con el fin de integrar una 
lista de diez candidatos con el 
perfil idóneo para desempeñar 
el cargo de Fiscal General.
Las y los aspirantes que hayan 
cumplido con todos los requisitos 
legales, serán convocados a 
través del portal del H. Congreso 
del Estado www.congresonayarit.
mx para presentar un examen 
de conocimientos.
Asimismo, serán evaluados 
mediante los exámenes y 
evaluaciones que estimen 
pertinentes por el Centro Estatal 
de Control de Confianza y 
Evaluación del Desempeño, 
a efecto de acreditar quienes 
son los aspirantes que poseen 
las aptitudes, cuentan con los 
conocimientos, el perfil, las 
habilidades necesarias, así 
como, los valores y principios 
para el desempeño del cargo 
de Fiscal General del Estado 

de Nayarit.
El diputado Javier Mercado, autor 
de la iniciativa que reformó el 
artículo 12 de la Ley Orgánica 
de la Fiscalía General del Estado 
de Nayarit para designar a un 
encargado de despacho de la 
dependencia, informó que el 
Congreso del Estado investigará 
a cada uno de las y los aspirantes, 
a fin de recabar información 
de su perfil profesional, así 
como de los reconocimientos 
y notoriedad demostrada en 
el servicio profesional o en el 
servicio público, cuando sea 
el caso.
Posteriormente, dijo “la Asamblea 
Legislativa resolverá por el voto 
de las dos terceras partes de los 
miembros presentes, la lista de 
diez aspirantes que se enviará 
al titular del Poder Ejecutivo.
El  Congreso del  Estado 
acompañará a la lista un dictamen 
con las evaluaciones alcanzadas 
por cada uno de los aspirantes 
en el examen de conocimientos, 
así como en las evaluaciones 
conseguidas de control de 
confianza y escrutinio social.
Una vez recibida la lista de 
candidatos, el titular del Ejecutivo 
Estatal contará con diez días para 
enviar una terna al Congreso.
Recibida la terna del titular 
del Poder Ejecutivo, las y los 
diputados contarán con un 
plazo no mayor de quince días 
naturales para resolver por el 
voto de las dos terceras partes 
de los miembros presentes, para 
designar al titular de la Fiscalía 
General del Estado de Nayarit”.
Señala la convocatoria que “el 
Fiscal General del Estado de 
Nayarit designado estará regido 
en el ejercicio de sus funciones 
por los principios de buena fe, 
certeza, legalidad, objetividad, 
imparcialidad, eficacia, honradez, 
profesionalismo y respeto a 
los derechos humanos, de 
conformidad a lo previsto por 
el artículo 21 de la Constitución 
Federal y el artículo 92 de la 
Constitución Política del Estado 
Libre y Soberano de Nayarit".

* Ante la campaña de lodo y de desprestigio que se ha lanzado 
sobre la maestra, esposa del Dirigente del PT en Monterrey, Alberto 

Anaya.

* Una lista de diez aspirantes se enviará al titular del 
Poder Ejecutivo, quien tendrá diez días para elegir 
una terna y enviarla al Congreso del Estado, quien 
a su vez contará con un plazo no mayor de quince 

días naturales para designar al Fiscal.



Martes 31 de Octubre de 20178

Habrá observatorio de participación 
política de mujeres: garnica pineda

el conocimiento y capacitación como herramientas 
para el empoderamiento de las mujeres: claudia ruiz

retos del Siglo XXI”, indicó.
En el seminario se abordaron 
ponencias sobre gestión de 
conflictos, agenda de género en 

las políticas públicas, cabildeo 
y negociación, presentados 
por ponentes de prestigiadas 
universidades internacionales.

Se llevó a cabo la Cuarta 
Sesión Ordinaria de la 
Comisión de Educación 
Cívica y Cultura Democrática 
que preside la Consejera 
Electoral Maestra Claudia 
Zulema Garnica Pineda en 
la que rindió el informe de 
actividades, en el que destacó 
la promoción realizada para 
la realización de la Mesa 
Inicial de Diálogo, que inició 
desde el pasado 14 de julio.
Refirió que luego de la Mesa 
Inicial de Diálogo, realizada 
en el mes de septiembre, 
en la que se registró una 
importante participación 
ciudadana,  determinaron 
que los temas a debatir en 

Como parte de las actividades 
programadas por el Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI) para la capacitación de 
las mujeres, se llevó a cabo 
el Seminario Internacional 
“Liderazgo Femenino para 
una mejor Gerencia Pública” , 
a la que asistieron liderazgos 
femeniles de Nayarit.
 En representación del 
Presidente del Part ido, 
Enrique Ochoa Reza, asistió la 
Secretaria General del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN), 
Claudia Ruiz Massieu, quien 
como parte de su mensaje 
indicó que el PRI, mediante 
el Organismo Nacional de 
Mujeres Priistas (ONMPRI), 
dedica particular atención a la 
capacitación de sus militantes.
“Un ejemplo reciente de las 
acciones del Partido para 
formar mejores servidores 
públicos , es la Escuela 

Nacional de Mujeres Priistas, 
única en su tipo en México, 
que en su primera generación 
rompió sus propias expectativas 
con una convocatoria de 
aproximadamente 10 mi l 
militantes de todo el país, de 
todos los sectores del partido y 
de todos los grupos sociales”, 
expuso.
Resaltó que este proyecto se 
suma al trabajo emprendido 
por el ONMPRI  en sus talleres 
de capacitación especiales, 
destinados a mujeres con 
discapacidad, indígenas  y afro 
descendientes.

“Debemos aprovechar la 
oportunidad que nos da el 
O N M P R I  d e  s e g u i r n o s 
preparando, de poder servir y 
prepararnos para ser mejores 
servidoras públicas y eso se 
obtiene con que nos sigamos 
capacitando”.
Por su parte, la senadora Hilda 
Flores Escalera, Presidenta del 
ONMPRI, destacó que “este 
seminario es para ustedes, las 
mujeres priistas, para potenciar 
sus habilidades. Para el Partido, 
es fundamental la formación 
política integral de las mujeres 
ante los nuevos paradigmas y 

pasado. 
Claudia Zulema Garnica 
Pineda dijo que la Comisión 
está trabajando para poner 
en marcha el Observatorio 
de Participación Política 
de las Mujeres en México, 
con el cual se busca, no 
solamente que haya una 
mayor participación. 
En la Sesión Ordinaria 
estuvieron presentes los 
representantes de los partidos 
políticos Encuentro Social 
de la Revolución Socialista, 
del Trabajo, Acción Nacional, 
Nueva Alianza y Movimiento 
Ciudadano.
En esta Sesión de la Comisión 
de Educación Cívica y Cultura 
Democrá t i ca  r ind ie ron 
protesta el Secretario Técnico 
Edgar Íñiguez  Martínez y 
el representante del Partido 
de la Revolución Socialista, 
Eleuterio Martínez Cepeda.
Cabe mencionar que a 
partir del mes de noviembre 
entra en funciones como 
presidenta de esta Comisión 
la  Consejera Electora l 
Maestra Ana Georgina 
Guillén Solís.

mesas posteriores  serán: 
Fomento a la Participación 
Ciudadana, y Corrupción e 
Impunidad, de esta manera, 

se da cumplimento a la 
primera fase de intervención 
de ENCCÍVICA mediante las 
mesas de diálogo.
Agregó que también se llevó 
a cabo la Jornada Electoral 
Estudianti l  y el noveno 
concurso de Dibujo Imagina 
y Pinta la Democracia y 
el octavo Concurso 
de Cartel los cuales 
están en deliberación 
para definir a los 
ganadores y realizar 
la premiación en el 
mes de noviembre.
Actividades como el 
concurso de Debate 
Político 2017 para 
alumnos de diferentes 
niveles educativos, 
así como el Primer 
Concurso Estatal de 

Fotografía se realizaron 
bajo la coordinación de esta 
Comisión.
La Consejera Electoral 
part icipó también en el 
Quinto Encuentro Nacional 
de Educación Cívica que se 
llevó acabo en Tabasco los 
días 21 y 22 de septiembre 

PRI lleva a cabo Seminario Internacional “Liderazgo Femenino para una mejor Gerencia Pública”
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sugiere congreso a ayuntamientos 
cómo presenten su Ley de Ingresos 2018

Iniciará funciones este miércoles 
la segunda sala penal del 

tribunal superior de Justicia

* Tienen como fecha límite para entregar sus 
iniciativas el día 15 de diciembre.

Tepic.- Los criterios técnico-
legislativos para que los 
ayuntamientos elaboren, 
aprueben y remitan sus 
iniciativas de Leyes de 
Ingresos Municipales al 
Congreso del Estado fueron 
compartidos a los presidentes 
municipales por la Comisión 
de Hacienda Pública y 
Presupuesto; Mismas que 
tienen como fecha límite 
para su presentación el día 
15 de diciembre.
En reunión de este lunes entre 

integrantes de la Comisión 
Legislativa y los alcaldes 
se destacó que una de las 
consideraciones que deben 
contemplar son las nuevas 
reglas que prevé la Ley 
de Disciplina Financiera, 
que tienen que ver con 
criterios generales de política 
económica emitidos por la 
Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público para el año 
2018, la inflación, el Producto 
Interno Bruto, taza de interés 
y precio del petróleo, además 

de hacer estudio actuarial 
para la determinación de 
los pasivos e incorporar el 
análisis de riesgo de sus 

finanzas y las medidas para 
atenderlas.
Cada uno de los ayuntamientos 
deberá enviar al Poder 
Legislativo esta iniciativa 
exponiendo en ella con 
claridad los argumentos 
razonados y acompañados 
de referencias legales y 
cuantitativas, las causas 
por las cuales proponen 
incrementar o disminuir alguna 
tasa, cuota o tarifa de los 
impuestos municipales.
Los criterios que deben tomar 
en cuenta para la elaboración 
de sus iniciativas de Ley de 
Ingresos para el 2018 son 
instrumentos de base, la 
estructura de la iniciativa, 
contenido de la iniciativa, 
norma jurídica relacionada, 
formalidades de presentación, 

así como la integración del 
expediente para su remisión 
al Congreso del Estado.
La Ley de Ingresos Municipal 
es un instrumento que 
proyecta y proporciona 
sustento a las contribuciones 
que habrán de recaudarse 
en el lapso de un año por 
concepto de impuestos, 
derechos, productos y 
aprovechamientos, cantidades 
estimadas que deben guardar 
correspondencia con los 
gastos proyectados a erogar 
en el mismo período.
La coordinación del Poder 
Legislativo y los municipios 
permitirá la optimización del 
tiempo para analizar cada una 
de las iniciativas y coadyuvar 
a expedir leyes fiscales de 
mayor calidad.

*Así lo acordó el Pleno del TSJ en virtud de la carga de trabajo.

Tepic, Nay.- En virtud de la 
carga de trabajo en los asuntos 
de carácter penal en segunda 
instancia, este miércoles 1 de 
noviembre iniciará funciones 
la Segunda Sala Penal del 
Tribunal Superior de Justicia 
del Estado de Nayarit.
La creación de dicho órgano 
jurisdiccional fue decidida 
por el Pleno del Tribunal 
Superior, que preside el 
magistrado Pedro Antonio 

Enríquez Soto, y se deriva 
del correspondiente acuerdo 
general 06/2017 que establece 
y distribuye las competencias 
entre las salas colegiadas y 
unitarias, que a su vez abroga 
el similar acuerdo 01/2010.
Los magistrados designados 
para formar parte de la 
Segunda Sala Penal son 
Ismael González Parra 
(presidente), Miguel Ahumada 
Valenzuela y Raúl Gutiérrez 

Agüero. 
Cabe precisar que el Pleno 
de l  Tr ibuna l  Super io r 
determinó en el mencionado 
acuerdo general 06/2017 
que los magistrados que 
forman parte de esta sala 
seguirán integrando la Sala 
Constitucional, siendo la 
Primera Sala Penal quien 
instruirá el procedimiento de 
apelación y turno de tocas 
o expedientes de segunda 

instancia.
La Primera Sala Penal 
estará conformada por los 
magistrados Thoth Aldrin 
Lomelí Aguilar (presidente), 
José Alfredo Becerra Anzaldo 
y Francisco Javier Rivera 
Casillas.
La Primera y Segunda Sala 
Penal tendrá competencia 
para conocer de y resolver las 
apelaciones contra sentencias 
definitivas u otras que tengan 

ese efecto, dictadas en los 
asuntos del ramo penal del 
fuero común en los términos 
de la legislación, y del referido 
acuerdo.
Las mencionadas sentencias 
serán las que dicten juzgados 
de primera instancia respecto 
de asuntos pendientes de 
resolver conforme al sistema 
penal tradicional como los que 
surjan en el vigente sistema 
acusatorio y oral. 
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Por: Alberto Martínez Sánchez

CERTEzA 
POLíTICA

"¿Le van a solicitar a este 
congreso del estado, un juicio 
político? porque nosotros 
no somos un tribunal, hay 
que ver los elementos del 
tipo penal y entonces si 
constituirnos en esa comisión 
de enjuiciamiento en la que no 
tengo ningún inconveniente en 
formar parte, porque aclaro, 
yo no soy cómplice de nadie", 
remarcó, el diputado priísta, 
Armando Vélez.

Javier Castellón va en 
el 2018 por un nuevo 
Relleno Sanitario y 

Drenaje
Hábil para el cabildeo y 
conocedor de esos temas 
legislativos, el Presidente 
Municipal de Tepic, Francisco 
Javier Castellón Fonseca 
asegura que se equivoca aquel 
que siendo autoridad vaya a 
Hacienda a gestionar recursos, 
eso, si eso del presupuesto 
ahora se consigue acá en la 
Cámara Federal de Diputados 
y sostiene que ha tocado las 
puertas de Diputados del PRD, 
del PAN y hasta del mismo 
PRI, todo actor que pueda 
hacerle un bien a Tepic.
El alcalde capitalino, Castellón 
Fonseca, reconoce que este 
año ha estado difícil la consiga 
de los recursos por los dos 
sismos que azotaron al centro 
del país y a otras entidades, 
se ha podido presentar los 
proyectos a las Comisiones 
y acepta que van caminando, 
esas dos prioridades que 
tiene su Gobierno para este 

2018 que son: Cerrar el 
basurero del Iztete y hacer un 
relleno sanitario entre Tepic y 
Xalisco accediendo al fondo 
Metropolitano y el otro es el 
drenaje, reconociendo que los 
dos colectores pluviales de la 
calle Zapopan y del Acayapan 
que van a descargar al Río 
Mololoa están colapsados 
y es necesario hacerlos 
nuevos. Javier Castellón 
acepta que son grandes obras 
que no se ven, pero que de 
realizarse se van a terminar 
las inundaciones.

Va la Diputada, 
Margarita Morán por 

más Presupuesto para 
Atender el Cáncer en la 

Mujer
Urge unir esfuerzos entre la 
federación, el Estado y los 
municipios para enfrentar 
el grave problemas que es 
para la mujer el cáncer, 
reconoció la Diputada local, 
Margarita Morán Margarita 
Moran Flores al tiempo que 
recomienda que se haga 
un programa conjunto, pero 
que el recurso se maneje 
en los municipios ya que es 
el primer contacto que tiene 
el enfermo y que por falta 
de dinero para venir a Tepic 
ya llega con la enfermedad 
avanzada.
La legisladora del PAN, 
Margarita Morán sostiene 
que se casa 10 por lo menos 
3 mujeres tienen cáncer por 
lo que hace falta recurso, 
voluntad y la acción del 

Gobierno para crear este 
programa. La diputada de 
Mayoría por el municipio 
de Tuxpan aclara que igual 
hace falta prevención y 
esto se hace con difusión 
porque las mujeres si van a 
atenderse donde es gratis 
ya que es imposible acceder 
a un tratamiento que por lo 
menos cuesta 25 mil pesos. 
Urge este programa conjunto.

El Respeto a los 
Derechos Humanos 
es una Obligación 

Constitucional: Huicot 
Rivas

La Reforma Constitucional 
del 2011, convierte a los 
Derechos Humanos como el 
eje central para el respeto y 
la dignidad de las personas 
y toda autoridad de los tres 
órdenes de Gobierno debe 
vincularse con la Comisión 
Estatal o Nacional según sea 
el caso, pero igual es para los 
litigantes y académicos en la 
materia, informó el Presidente 
de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos, Guillermo 
Huicot Rivas Álvarez.
Ante esto el Ombudsman 
Nayarita, Rivas Álvarez, 
reconoce que ya ha habido 
un acercamiento institucional 
con el nuevo Gobierno Estatal 
que encabeza, Antonio 
Echevarría García para 
juntos hacer un programa, 
trazar una ruta en materia de 
Derechos Humanos, esto se 
da aunque es una obligación 
constitucional plasmada en el 
artículo primero ya que está 
materia es transversal en la 
que toda autoridad antes de 
cada acción debe pensar en 
los Derechos Humanos de 
las personas.

El Gobernador AEG 
sí va a Jalar con los 

Campesinos: Librado 
Casas

Ante el inicio del ciclo agrícola 
Otoño-Invierno en Nayarit y 
al ver la necesidad de los 
campesinos, que no tenían 
nada para labrar sus tierras, 
el apoyo del Gobernador del 

Al no actuar, denunciar y 
proceder ante tantas pruebas, 
ya aportadas por la Comisión 
de la Verdad y por otros 
actores sociales y políticos, 
el gobernador del estado, 
Antonio Echevarría García, se 
ha convertido en cómplice de 
su antecesor, el ex mandatario 
estatal, Roberto Sandoval 
Castañeda e incumple con 

su lema principal de Nadie 
por Encima de la Ley, dijo 
el diputado del Partido 
Revolucionario Institucional, 
Armando Vélez Macías.
"Qué bueno que se trajo a 
esta tribuna y a este Congreso 
del Estado, el término 
complicidad, me gustaría que le 
preguntáramos al gobernador, 
Antonio Echevarría García, 
que opina, qué si va a presentar 
denuncias o solo se va a estar 
quejando o será cómplice o 
que estará sucediendo, eso es 
muy importante tenerlo claro", 
remarcó el legislador del 
Revolucionario Institucional, 
al sumarse a la demanda 
de Juicio Político que se 
ha interpuesto en contra de 
Sandoval Castañeda.
Vélez Macías, en tribuna 
explicó que las Comisiones de 
la Verdad, surgen en todos los 
rincones del mundo en razón 
de la falta de credibilidad en 
las instituciones y les recordó 
que hoy ya hay un Fiscal 
General nombrado por ese 
Congreso del Estado, donde 
obtuvo la confianza de la 
mayoría y le agrego: "Él es 
el responsable junto con los 
agentes del ministerio público 
y espero se hayan presentado 
esas denuncias también 
en la Fiscalía, entonces 
preguntémosle, que opina, 
cómo va su investigación, 
existen los elementos del tipo 
penal?", precisó el legislador 
priísta.
Y le añade aún más al tema: 

Estado, Antonio Echevarría 
García ha sido una bendición 
al regalar primero 40 toneladas 
de semilla certificada mediante 
un programar hecho en 
SEDERMA y luego para 
activarlos en su economía, 
el mismo mandatario estatal 
absorbió la cartera vencida 
que por 40 millones de pesos 
tenían los campesinos, lo 
que los habilita para obtener 
nuevos créditos, informó el 
Presidente de la Comisión 
Legislat iva de Asuntos 
Agropecuarios del Congreso 
del Estado, Librado Casas 
Ledesma.
El legislador del Partido 
Acción Nacional, PAN y 
originario de Ruiz, explicó 
que este beneficio es para 
poco más de 80 ejidos de 
los municipios de Santiago, 
Tuxpan ,  Rosamorada , 
Tecuala, Acaponeta y Ruiz 
que se le acercaron para que 
les gestionará una entrevista 
con el Gobernador del Estado, 
misma que se dio de inmediato 
con buenos resultados lo que 
quiere decir expresa -Librado 
Casas- que el mandatario 
estatal va a jalar con el 
campo al inyectarle con estas 
acciones sangre nueva y 
presentando interés por los 
problemas de los hombres 
del campo.

Certeza Política
Ahora tenemos la opinión de 
nuestro experto en Finanza 
el maestro, Abel Ortiz Prado 
que nos dice: En los últimos 
años hemos dado cuenta 
de cambios profundos en el 
sector energético mundial 
que se han traducido en un 
notorio abaratamiento de 
las energías renovables. Un 
creciente número de nuevas 
plantas fotovoltaicas y eólicas 
ofrecen energía a un valor 
de 0.03 a 0.05 dólares por 
kilovatio/hora en más de 
24 países. Considerando lo 
anterior y la apertura a la 
inversión privada que hoy 
en día pone sobre la mesa la 
reforma energética, podemos 
anticipar que Nayarit ahora 
tiene una tercera vocación 
económica que no podemos 
desperdiciar…La generación 
de energías limpias…!!! Suerte 
a todos y decirles que el 
alcalde de Jala, Carlos Carrillo 
Rodríguez se encuentra muy 
bien de salud. No iba en la 
camioneta que chocó misma 
que si es de su propiedad.

Que el Gobernador AEG no sea Cómplice de 
Roberto Sandoval, Vamos a Actuar: Armando Vélez
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estimonioT
Noé Ramos Villela

ONjETURAsC
Francisco Cruz Angulo

Cuarentena de Terror
Nayarit Cementerio de Esperanzas

Se avizora cerrada competencia presidencial

Se cumplieron ya los primeros 
cuarenta días del gobierno de 
Antonio Echevarría García, cuarenta 
sangrientos días que tanto para 
gobierno como para ciudadanos 
resultaron mucho más difíciles de 
lo que se hubiera pensado, y aún 
que nadie esperaba que la actual 
administración llegara con varita 
mágica a resolver todos los problemas 
que nos aquejan, y que dicho sea 
de paso muchos de ellos fueron 
heredados, lo que es un hecho es 
que los nayaritas queremos ver un 
gobierno más que de mano dura, sí 
de mano firme, que no le tiemble la 
mano para tomar decisiones, y que en 
cada puesto y en cada cargo estén al 
frente los perfiles adecuados, mujeres 
y hombres honestos, responsables, 
que den la cara a los nayaritas 
quienes con sus impuestos pagan 
sus altos sueldos, no hay tiempo 
para improvisados, tampoco para 
seguirse lamentando por la “Herencia 
Maldita” no solo queremos que nos 
digan quienes son los culpables, 
queremos soluciones y resultados, 
el tiempo de las promesas ya quedó 
atrás, han sido años difíciles, y si a 
ello le agregamos esta Cuarentena 
de Terror con la que inició el actual 
gobierno, resulta que la percepción 
de los ciudadanos de este estado es 
que las cosas van de mal en peor, 
que no nos sentimos seguros, y que 
la Estrategia en el tema de Seguridad 
no está dando los resultados, y más 
que hablar de cifras o del número 
de víctimas de esta ola agravada de 

violencia y de terror, hablemos de 
que los nayaritas sentimos insensible 
a nuestro gobierno, ausente en 
momentos difíciles, como si fueran 
ajenos al dolor de las familias que 
lloran a sus muertos o que no saben 
del paradero de su familiar, el ejecutivo 
y las autoridades tardan en salir a 
dar la cara, y en sus mensajes jamás 
hacen mención de cómo le brindarán 
apoyo a los familiares víctimas de la 
violencia en esta sangrienta guerra 
entre cárteles, madres, padres, hijos 
y viudas que necesitarán no solo del 
apoyo económico, por qué también 
requieren ayuda psicológica para 
aliviar un poco su dolor.
Nayarit se ha convertido tristemente 
en un Cementerio de Esperanzas, 
dónde con cada muerte matan también 
nuestras ilusiones y el deseo de 
que a Nayarit regrese esa Paz tan 
anhelada, dónde las familias salgan 
a las calles con seguridad, dónde 
nuestros jóvenes no corran peligro, 
y recuperar el rumbo de un estado 
próspero y libre, una tierra generosa 
dónde impere el estado de derecho 
y el respeto a los ciudadanos.
Los nayaritas exigimos un alto a la 
Violencia y a la impunidad, que no 
se haga fiesta por detener o abatir 
al “H” fulano o al “H” zutano, eso 
poco sirve si continúan los muertos, 
tampoco queremos discursos o frases 
huecas, queremos resultados y no 
más promesas.
Gracias por tus comentarios a mi 
correo electrónico 
columnatestimonio@gmail.com 

En el curso del mes de noviembre todos 
los partidos políticos deberán publicar 
sus convocatorias respectivas para 
consignar las normas que reglamentarán 
los métodos de elección interna para 
elegir a sus candidatos a los distintos 
puestos de elección popular a competir 
durante los comicios federales y 
estatales del próximo año.
Evidentemente por su relevancia 
destacan la competencia de diputados 
y senadores de la república, nueve 
gubernaturas y la cereza del pastel, 
la presidencia de la república.
En el escenario nacional tres fuerzas 
políticas serán las que se disputarán 
virulentamente la silla presidencial; a 
saber: el Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA) cuyo cuasi 
candidato será Andrés Manuel López 
Obrador en alianza con el Partido del 
Trabajo; el Frente democrático de 
México integrado por el PAN-PRD y 
Movimiento Ciudadano y la alianza 
PRI-PVEM y Nueva Alianza.
De acuerdo a la última encuesta de 
Mitosfky el político tabasqueño López 
Obrador se mantiene en el primer 
lugar en las preferencias electorales. 
Sin embargo por partidos y aliados el 
frente democrático de México ocupa 
el primer lugar seguido por MORENA-
PT y en tercer lugar el PRI y aliados.
Empero al cotejar a López Obrador con 
posibles candidatos más competitivos 
de las otras dos fuerzas políticas como 
pudieran ser Ricardo Anaya líder 
nacional del blanquiazul y el secretario 
de gobernación Miguel Ángel Osorio 
Chong por hoy se llega a la conclusión 
que la competencia por la presidencia de 
la república arrancará a tercios siempre 
y cuando aparezcan en la boleta los 
aspirantes arriba mencionados.
Lo anterior lo podremos corroborar 
a mediados de diciembre. Entonces 
veremos si los partidos del frente 
democrático designan a su precandidato 
presidencial sin sufrir rupturas internas; 
lo mismo en el PRI y aliados sobre 
todo en el tricolor que de acuerdo a 
su liturgia el dedo de Peña Nieto no 
da señales de hacia dónde apuntará.
La competencia presidencial y los 
escaños a las dos cámaras del Congreso 
de la Unión serán la madre de todas 
las batallas.
En esta lucha por los dos poderes del 
Estado estará en juego el destino de 
nuestra Nación.
En las tres coaliciones de partidos que 
se disputarán ambos poderes y las 9 
gubernaturas de los estados es conocer 

si se mantendrá esas alianzas en las 
contiendas a todos los puestos de 
elección popular  en todos los estados 
de la república o será parcial.

Tomemos como ejemplo a 
Nayarit.

Aquí el frente “Juntos por Ti” PAN-
PRD-PT y PRS podría cambiar de 
composición puesto que el PT irá en 
la ruta de MORENA. En cambio el 
partido Movimiento Ciudadano bien 
podría sumarse al frente democrático 
de acuerdo a la línea nacional. De 
obligarse a este lineazo como lo 
justificaría la Dip. Julieta Mejía Ibáñez 
y su padre el Lic. Raúl Mejía González, 
ex candidato a gobernador después 
de que el ex priísta fue un furibundo 
crítico del frente “Juntos por Ti” y más 
aún en contra del actual gobernador 
Antonio Echevarría García.
Es innegable que de sumarse el Lic. 
Raúl Mejía al frente democrático 
Mejía González y Ramón Cambero, 
actual líder estatal del PAN sería una 
buena fórmula con posibilidades de 
ganar. ¿Qué prevalecerá? ¿La ética 
y principios ideológicos o el más puro 
pragmatismo político-electoral?
En MORENA ocurriría algo similar. 
Su alianza con el PT obligará a su 
diputada Marisol Sánchez Navarro a 
deslindarse de la alianza “Juntos por Ti” 
y pasarse a la oposición representada 
por MORENA.
En los círculos políticos se rumora que 
de esta alianza con MORENA podría 
salir beneficiado con una candidatura 
a diputado federal el luchador social 
José Luis Sánchez González, padre de 
la actual legisladora petista  porque el 
frente democrático no tendría cabida 
a menos que se afilie a Movimiento 
Ciudadano partido al que bien conoce. 
En otras palabras la familia Sánchez 
Navarro correría en dos pistas diferentes.
En el PRI y en MORENA la caballada 
está muy flaca. A excepción del senador 
Manuel Cota Jiménez y Ney González 
no hay liderazgos sólidos competitivos. 
En MORENA la formula a senadores 
es incierta y a diputados solo pinta 
Pavel Jarero.
Lo más seguro que sea quienes sean 
los candidatos a senadores y diputados 
en su mayoría se colgarán de sus 
respectivos candidatos presidenciales. 
Menos mal que está próximo el 
desenlace…
Estimado lector: si deseas consultar u 
opinar sobre los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página http://
conjeturas-cruzangulo.blogspot.com/
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Todos Santos, Día de Muertos (Octavio Paz)

El título que decidimos poner 
e n esta entrega pertenece 
al capítulo III de libro 
citado poeta –y Premio 
Nobel de Literatura, ‘El 

Laberinto de la Soledad, texto del 
cual expondremos algunas partes 
con el papel en blanco, que me sale 
en la radio –‘La Miscelánea’, XHYNA, 
Radio- una canción muy buena y ad 
hoc, es decir, ‘para esto’. Veamos la 
letra: Mucho cuidado señores, porque 
la muerte anda lista/en el panteón 
de Dolores ya nos tiene una fosita/
Para los compositores y uno que otro 
periodista/licenciados y doctores/
todos están en la lista/Tucutucu 
tritracatraca/qué recanija calaca/yo 
me le escapé una vez/pero por poco 
y me atrapa/La muerte no enseña el 
cobre/tampoco hace distinciones/lo 
mismo se lleva al pobre que al rico 
con sus millones/uno vá e estuche de 
oro/y el otro en puros calzones/pero 
pasadito el tiempo igual de pelones 
¿Qué tal, eh?
Bueno, volviendo a Octavio Paz, nos 
dice que somos un pueblo ritual, qué 
nuestro calendario está poblado de 
fiestas en donde el tiempo deja de ser 
sucesión y vuelve a ser lo que fue, 
y es, originariamente: un Presente 
en donde pasado y futuro al fin se 
reconcilian.
En esas ‘fiestas’ en donde el tiempo 
es ‘otro tiempo’. Agrega algo curioso: 
es significativo que un país tan 
triste como el nuestro tenga tantas 
y tan alegres fiestas (), sin ellas 
estallaríamos (), canto y aullido se 
alían en nuestros festejos, no para 
rodearse o reconocerse, sino para 
entredevorarse. Y estos festejos de 
‘Todos los Santos’, Día de Muertos, 
son uno de ellos.
La muerte Para los antiguos mexicanos 
la oposición entre muerte y vida no 
era absoluta como para nosotros Vida, 
muerte y resurrección eran estadios 

de un proceso cósmico, que se repetía 
e insaciablemente () La muerte no 
era un fin en sí (). Vida y muerte, 
dos caras de una misma realidad. 
La vida sólo se justifica y trasciende 
cuando se realiza en la muerte. Y 
ésta también es trascendencia, más 
allá, puesto que consiste en una 
nueva vida.
Oscilamos entra la entrega y la reserva, 
entre el grito y el silencio, entre la fiesta 
y el velorio, sin entregarnos jamás. 
Nuestra impasibilidad recubre la vida 
con máscara de la muerte: nuestro 
grito desgarra esa máscara y sube 
al cielo hasta distenderse, romperse 
y caer como derrota y silencio. Por 
ambos caminos el mexicano se cierra 
al mundo de la vida y la muerte.
El miedo nos hace volver el rostro, 
darle la espalda a la muerte. Y 
al negarnos a contemplarla, nos 
cerramos fatalmente a la vida, que 
es una totalidad que la lleva en sí. 
Lo Abierto es el mundo en donde 
contrarios se reconcilian y la luz y la 
sombra se funden el ‘más allá’
El poeta, al mismo tiempo lúcido 
exasperado, desea arrancar su máscara 
a la existencia, para contemplarla en 
su desnudez () ¿Qué es la muerte?
Para el mexicano moderno la muerte 
carece de significación. Ha dejado de 
ser tránsito, acceso a otra vida más 
vida que la nuestra () El mexicano 
la frecuenta, la burla, la acaricia, 
duerme con ella, la festeja, es uno 
de sus juguetes favoritos y su amor 
más permanente.
Digamos, por último, que en el 
cristianismo e los evangelios, se 
nos promete una ‘vida eterna’, una 
resurrección ‘de los muertos’, al mismo 
tiempo que una transformación de 
nuestro ser, de un paso de lo mortal a 
lo inmortal, en la segunda venida de 
Jesucristo Pregunta: ¿Aquél Lázaro, 
una vez resucitado por Jesús, volvió 
a morir?...

uestiónC
Marco Vinicio Jaime

La paz y el sentir social de Nayarit…
El gobierno tuvo su origen en el propósito de 
encontrar una forma de asociación que defienda 
y proteja la persona y la propiedad de cada 
cual con la fuerza común de todos.”
-Jean Jacques Rousseau.
Este lunes inició una semana significativa para 
el Gobierno del Estado, Poderes Legislativo 
y Judicial, así como alcaldes, sectores y 
organizaciones, fuerzas políticas y sociedad en 
general, en la que el tiempo y las circunstancias 
establecieron el parámetro para una singular 
rendición de cuentas, después de los severos 
desafíos tenidos en el transcurso de los 
primeros 40 días de gobernanza: la lucha 
por el restablecimiento de la legalidad, la 
institucionalidad, la estabilidad, la justicia y 
la paz a cabalidad, ante la funesta herencia 
gubernamental recibida, está suponiendo una 
clara exigencia de esfuerzos mancomunados 
y transversales fincados en la comunicación 
política y social, en los sentimientos de Nayarit; 
no hay mayor opción.
El Mandatario Antonio Echevarría García, 
encaró así, como responsable de la adecuada 
conducción institucional de la Entidad, el 
reto de dar puntual respuesta a los recientes 
acontecimientos de violencia que han sembrado 
terror e incertidumbre en la sociedad, luego 
de reconocer que es preciso antes que nada, 
recordar “qué clase de gobierno lo antecedió, 
así como el negro legado respectivo”, de ahí 
las dificultades presentadas para ir subsanando 
el daño causado en todos los ámbitos, y la 
consabida necesidad de enfocar sus estrategias 
en la indispensable suma transversal de 
acciones con irrevocable sustento el sentir de 
los ciudadanos. Y Tiene razón, pues al parecer, 
la gobernanza ahora demanda del titular del 
Ejecutivo cada vez mayor entereza, para no 
permitir que los obstáculos y carencias le impidan 
cumplir y avanzar en la esencia del compromiso 
recíproco que responde, atiende y soluciona;  
oficio político y agudo tino comunicacional, a fin 
de comunicar y ser comunicado eficazmente, 
con oportunidad, en sendos esquemas de 
acción y reacción inmediata desde el interior 
con un mensaje que vaya acompañado al 
unísono de acciones directas, las que a su 
vez se traduzcan hacia al exterior, en hechos 
de probada eficacia.
De conformidad, en el marco de la toma de 
protesta de los subcomités de Planeación y 
Desarrollo (COPLADENAY), se pronunció 
por seguir combatiendo de forma directa y sin 
la simulación que fue tan característica del 
pasado, a la inseguridad y la violencia, acorde 
a la continua mejora de las líneas operativas 
que permitió este pasado fin de semana la 
detención de un importante grupo delincuencial 
por parte de la Secretaría de Seguridad Pública 
(el cual se presume, según información oficial, 
tuvo notable participación en la citada ola de 
violencia). No obstante, refirió, se hará con 
estricto apego del marco legal, y derivado de la 
conjunción de esfuerzos de poderes y órdenes 
de gobierno con la sociedad. 
“Lo primero -puntualizó el Gobernador-: no 
olvidemos el desastre que nos fue heredado. 
No lo olvidemos, porque estaremos condenados 
a repetir esa triste y corrupta historia. Mi 
gobierno trabaja, no lanza discursos. El fin de 
semana pasado, fue particularmente difícil. 
Los responsables han sido detenidos por la 
Secretaría de Seguridad Pública. Necesitamos 
el respaldo de las fuerzas federales, de todas. 
Enfrentar la inseguridad con honestidad y 
valentía. Que nadie olvide el tipo de seguridad 
que teníamos. El pasado reciente no es, ni 
será mejor que el presente. Nosotros sí somos 
honestos. Hoy los ciudadanos denuncian, los 

policías muestran su rostro y se enfrentan a los 
delincuentes; se detienen y también se procesan. 
Veamos la seguridad de forma integral, con 
mejores policías, pero también con tareas de 
prevención del delito, con el esfuerzo de los 
tres niveles de gobierno. Nos vamos a basar 
única y exclusivamente en las leyes”.
Y el Gobernador no pudo tener mejor escenario, 
que la formalización de las políticas de planeación 
para el desarrollo de la Entidad, donde capitalizó 
la esencia de este objetivo: el sentir de los 
nayaritas, a efecto de refrendar la apuesta de 
su Gobierno: un nuevo tiempo donde sumar y 
cogobernar con el pueblo constituye la fórmula 
imprescindible que permitirá estar a la altura de 
las grandes expectativas populares. Por ello, 
consideró que el derecho de vivir en paz, con 
seguridad y desarrollo integral y sustentable, 
tendrá punto de partida en la participación 
responsable de los ciudadanos, como de la 
correspondiente decodificación honesta, práctica 
y oportuna de parte de un ejercicio gubernamental 
que optimice al máximo estos cuatros años de 
mandato constitucional. No puede ser menos, 
pues hoy más que nunca el gobierno eficaz es 
aquel que rompe con paradigmas y construye 
soluciones de fondo para el corto, mediano y 
largo plazo, manteniendo un constante y fluido 
contacto productivo con sus gobernados.
Por tanto, aprovechó pues para proponer la 
creación del Instituto de Planeación de Nayarit 
(IPLANAY), “una institución más eficiente -agregó 
el Mandatario- que incluya diferentes voces y 
visiones, que genere un desarrollo más allá 
de una administración gubernamental —con 
un plan a 25 años— y que se adecue a las 
necesidades actuales de la sociedad”.
En presencia del titular del Poder Legislativo, 
Leopoldo Domínguez González, y del presidente 
municipal de Tepic, Javier Castellón Fonseca, el 
gobernante nayarita también hizo la invitación 
a los alcaldes a que impulsen la consolidación 
de los Institutos Municipales de Planeación.
De igual manera, pidió a los legisladores 
locales sumarse a este esfuerzo y realizar 
las reformas necesarias para la creación de 
este instituto, ya que la ley que creó el actual 
comité de planeación data de 1981; con esta 
renovación de fondo, se pretende consolidar un 
plan con rumbo fijo y sostenible que pondere 
la evaluación de resultados. 
Un nuevo reto entonces también para el Poder 
Legislativo bajo la presidencia del Diputado 
Leopoldo Domínguez González: consumar la 
restitución del orden jurídico y constitucional, 
abatiendo la corrupción e impunidad filtradas 
con camuflaje legaloide, garantizando justicia 
a los afectados del pasado reciente, lo mismo 
que poner los firmes cimientos del nuevo tiempo 
que impida mayores retrocesos y perjuicio para 
la colectividad.
Este inicio de semana fue pues, de rendición 
de cuentas, de comunicar y ser comunicado 
eficazmente, de refrendar compromisos y dar 
respuestas contundentes a las crecientes 
necesidades de los nayaritas, como lo fue 
incluso en el coyuntural campo de la salud, 
toda vez que la Secretaría del ramo entregó 
este lunes también “150 prótesis mamarias a 
mujeres que enfrentaron la terrible enfermedad 
del cáncer y hoy recuperan su vida”. Un área 
donde también se exige de tal reingeniería 
que garantice ya permanentemente y con gran 
calidad el derecho constitucional al bienestar 
de todos y para todos. ¿Qué nuevos desafíos 
seguirán deparando en el nuevo tiempo para 
Nayarit? ¿Se superarán oportunamente con 
el menor de los daños colaterales posibles, 
y con mayor suma transversal? Esperemos 
que así sea.
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gobierno de gloria Núñez respalda 
proyecto “señorial compostela romería”

Por Antonio Siordia 
(Donkey)

Compostela, Nayarit.-La mañana 
de este Domingo la Alcaldesa, 
Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, 
puso en marcha la Señorial 
Compostela Romería, en cuyo 
evento celebrado en el andador 
Coronado de esta Ciudad, fue 
acompañada por el  doctor 
Leopoldo Domínguez González, 
Presidente del Congreso de 
Nayarit y por el párroco Agustín 
Ibarría Parra, y por el síndico 
Municipal, José Luis (Pepe) 

González.
Núñez Sánchez también visito 
los stands de los comerciantes 
ubicados por la calle Hidalgo y 
Morelos, mismos que participaron 
en esta Romería para promocionar 
y ofertar sus productos al público, 
concluyendo su recorrido en la 
muestra gastronómica ubicada 
por la calle Juárez, donde 
participan, Mariscos Pineda, 
Raspados “El Manantial” Café 
“Citomayo” y los ricos tamales 
del Chato Zúñiga, negocios 
que fueron muy visitados por la 
gente durante la tarde de este 
domingo.  
La Alcaldesa, dijo sentirse muy 
contenta con el arranque de la 
Señorial Compostela Romería , ya 
que es un proyecto que impulsa 
directamente la economía de 
Compostela, “por ello agradezco 
la del Padre Agustina Ibarría, 
así como también a todos los 
que se sumaron a esta iniciativa 
ciudadana que tiene como 
propósito tener un Municipio 
con mayor progreso.
“Me siento contenta –agregó– 
por respaldar esta iniciativa 
y por hacer equipo con  la 
sociedad civil, eclesiástica, con 
los artistas e intelectuales para 
trabajar y mejorar la economía 
de Compostela”.

Ocegueda Navarro, regidores 
y funcionarios de su Gabinete, 
entre ellos el Secretario del 
Ayuntamiento Ernesto Izaguirre.
De es ta  manera  in ic ió 
dicha primera Romería que 
posteriormente se llevara a 
cabo los últimos domingos 
de cada mes, cuya iniciativa 
ciudadana tiene el interés de 
promover el comercio y fomentar 
el turismo religioso y cultural, 
pero también ofertar lo que 
produce Compostela.
Luego del corte del listón 

cfe, división puerto Vallarta, desprotege al 
sector hotelero de guayabitos y Los ayala

Por Antonio Siordia (Donkey)
Compostela, Nayarit. – “En cualquier 
empresa el servicio puede convertirse en 
un verdadero producto; vender más que 
otra cosa, vendes el servicio, de calidad 
y con rapidez, lo cual hace compañías 
exitosas porque fundamentan su función 
en el poder del trabajo en equipo”.
Lo anterior fue expresado por el joven 
hotelero, Luis Alberto Islas Cardona al 
señalar la incapacidad de la CFE, central, 
división Puerto Vallarta para brindar 
servicio eficiente a los  usuarios de la 
zona turística de Compostela.
Existen empresas —afirmó— que crecen 
porque su personal operativo cumple 
con su función tomando en cuenta 
la “Androcracia” que es un concepto 
muy amplio, como no hacer lo que te 
corresponde, sino hacer lo adecuado, 
“o sea un empleado del nivel que sea 
puede atender un problema con rapidez, 
asesorando al cliente y esto hace 
efectiva la solidaridad corporativa  aun 
su área sea distinta y en consecuencia 
las personas se vuelven indispensables 
porque son útiles a la organización para 
las que laboran”.  
Servicio, es velocidad de respuesta y es 

algo fundamental —sostuvo el hotelero 
— el  servicio hace la gran diferencia, 
es un binomio que nos permite atraer 
al cliente, porque más que energía y 
otros productos, venden servicio de 
calidad, que es el común denominador 
en cualquier organización, puntualizo.
Sin embargo —agregó el hotelero— 
existen empresas o Paraestatales, como 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
que a pasar de que su función es vital 
para los sectores productivos, poco le 
importa brindar  servicio de calidad, 
aun cuando además de deficiente, es 
caro, “y lo digo porque la asistencia que 
otorga en la zona turística de Rincón de 
Guayabitos, Los Ayala y La Peñita, es 
pésima, pues su personal se muestra 
incapaz para resolver los constantes 
apagones que se suscitan en esta región”.
“Lo deficiente del servicio de CFE—
continúo diciendo— no solo afecta 
al sector hotelero, sino también al 
turismo que nos visita, además nos deja 
totalmente desprotegidos por la falta de 
atención, ejemplo de ello, el apagón de 
este viernes pasado en la zona turística, 
y que a pesar de las diversas llamadas 
de auxilio vía telefónica a las oficinas 

de esta Paraestatal, jamás contestaron, 
aun cuando a esa hora todavía existe 
‘personal de guardia’”.
Islas Cardona, externó: “es inaceptable 
que en esta época del año y sin lluvias 
se susciten estas deficiencias en 
esta región, cuyos problemas”, dijo, 
“solo exhiben a la CFE, por la falta de 
respuesta al cliente, pues es claro que 
la falta de trabajo en equipo, le impide 
atender cualquier caso de emergencia, 
cuyas anomalías no solo afectan a las 
familias, sino también a los prestadores 
de servicio, hoteleros y vacacionistas”.
“Es obligación de CFE brindar servicio 
de energía eléctrica las 24 horas del 
día a la población, solo en casos de 
desastres su restablecimiento es tardío, 
“pero en esta zona es lo contrario, ya 
que su personal y sus titulares ni siquiera 
responden a las llamadas de auxilio, 
dejando desprotegidos a los usuarios”. “En 
esta ocasión el servicio fue restablecido 
muchas horas después, cuyo problema 
provocó que los huéspedes de los 
hoteles y familias tuvieran una noche de 
mucho sufrimiento al no poder utilizar 
sus abanicos y aires acondicionados 
para protegerse del calor que es muy 

común en esta región.
En este sentido, dotar de buenos 
servicios a los destinos turísticos, es 
interés del Presidente de México Enrique 
Peña Nieto, cuya política en Rincón de 
Guayabitos y Los Ayala es inaplicable, 
pues la Paraestatal con residencia en 
Puerto Vallarta, Jalisco no se inmuta 
ante estas deficiencias y los apagones, 
lo peor es que no atiende las llamadas 
de auxilio de la comuna”, preciso.
“Tras las anomalías en que incurre la 
CFE, central, división Puerto Vallarta , 
prestadores de servicio y ciudadanos, 
enviaran una carta abierta al presidente 
de México Enrique Peña Nieto, con 
copia para el Secretario de energía 
y Minas, Pedro Joaquín Coldwell, así 
como también para el director general 
de la Comisión federal de Electricidad, 
Jaime Francisco Hernández Martínez, en 
cuyo documento exigirán se les brinde 
seguridad y se proteja el desarrollo 
sustentable de esta región del Municipio 
de Compostela”, concluyó 

inaugural, Núñez Sánchez junto 
con el Presidente del Poder 
Legislativo, y el pueblo en general 
y demás acompañantes visitaron 
el museo de arte sacro, ubicado 
en una área del templo del Señor 
de la Misericordia, donde pudieron 
apreciar las santas reliquias,  
prendas y ornamentos que fueron 
donados por Carlos V, además 
del majestuoso incensario, uno 
de los más grandes del Mundo 
y que fue encendido en esta 
fecha especial.
Ya por la tarde, acompañada 

por su equipo de colaboradores, 
Gloria Núñez, hizo un recorrido por 
el andador Morelos, donde pudo 
apreciar con detalle la diversidad 
de obras pictóricas, esculturas 
y exposiciones fotográficas que 
fueron presentadas en el marco 
de esta Romería por destacados 
valores, entre ellos, el profesor 
Ramón Castellón Valera, Juan 
José Rodríguez Tejeda, Manuel 
Sauceda López, Osmara Pérez, 
Christian Salazar, Juan José 
Vizcaíno,  Fernando Ibarría, 
María Elena González y Nayeli 
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Le llueven quejas y denuncias 
a la bodega aurrera en tecuala

* Desde hace tiempo y transito estatal  el gobierno municipal que no ve, ni oye, menos actúa.

Por Pedro Bernal
Tecuala, Nay.- Vecinos y 
habitantes de casi 7 cuadras 
a la redonda ya no aguantan los 
abusos de la Bodega Aurrera en 
esta ciudad, y los ciudadanos 
tecualenses ya no saben qué 
hacer por más quejas y denuncias 
que han hecho por otros medios 
de información.
Esto no se ve para cuando 
le pondrán un alto a estos 
desmanes de este supermercado 
que goza de una impunidad 
descarada en esta cabecera 
municipal; primero eran las 
aguas negras, la pestilencia a 

esto; ya que anteriormente lo 
han hecho ante las autoridades 
correspondientes, como a transito 
estatal y gobierno local. “Ha sido 
nula su respuesta, otra vez. Y 
viendo que el recién estrenado 
presidente municipal Heriberto 
López Rojas ‘Titiyo’ quiere poner 
orden en todos los aspectos, 
le pedimos de favor atienda 
nuestra denuncia que le hacemos 
públicamente y de una solución 
favorable a esto anteriormente 
mencionado. Gracias”.         

todas horas del día y la noche 
que absorbían quienes por 
equis razón pasaban por ahí se 
echaban su buena bocanada de 
peste sabor a suciedad. Ahora, 
la alarma de seguridad con que 
se protege ese supermercado 
no deja dormir a los habitantes 
-que mencionamos al empezar 

esta nota-, y es que la dichosa 
alarma suena más desde las 10 
de  la noche y el resto de esta, 
causando graves molestias en 
personas mayores y enfermos 
que no soportan ese estruendoso 
ruido que casi llega hasta 7 
cuadras a la redonda. Además 
sus descargas de mercancías 
sobre la rampa que esta para 
estos casos, lo hacen grandes 
y enormes  tráilers que por un 
buen rato obstaculizan el tráfico 
vehicular, y no les importa 

Por todo esto, los quejosos 
y denunciantes piden a este 
importante medio informativo 
de circulación estatal y regional 
GenteyPoder zona norte publicar 

atravesarse de calle a calle 
sin tener la menor precaución 
o la educación vial para dar 
paso a quienes por necesidad 
circulan en esos momentos 
por esa importante vialidad, ya 
que es una de las salidas hacia 
Acaponeta, por tener muy poco 
tráfico y no cruzar todo el centro.

morena, paN y prd ya se clavaron la lana de octubre 
y ahora van por la de noviembre: enrique ochoa reza
El Presidente del CEN del 
PRI, Enrique Ochoa Reza, 
manifestó que el PAN, el PRD y 
Morena ya se clavaron la lana 
de octubre y ahora se van a 
clavar la de noviembre.  Están 
a punto de embolsarse el dinero 
del pueblo de México. Serían 
más de 63 millones de pesos 

que llegarían a las cuentas de 
Morena. En el mismo sentido, 
el PAN se clavaría más de 126 
millones de pesos y el PRD 
cerca de 76 millones de pesos, 
correspondientes a octubre 
y noviembre, que deberían 
destinarse a la reconstrucción. 
¿Qué esperan para cumplir su 

palabra?
Afirmó que 
A n d r é s 
Manuel López 
O b r a d o r , 
R i c a r d o 
A n a y a  y 
A l e j a n d r a 
B a r r a l e s 
s o n  u n o s 
ment i rosos 
y  u n o s 
simuladores.
E s  u n a 

incongruencia que en el mismo 
Frente, el Partido Movimiento 
Ciudadano sí ha renunciado a 
los recursos del INE, mientras 
el PAN y el PRD no lo han 
hecho. Hay que recordar 
que los tres partidos hicieron 
el mismo compromiso en un 
video en redes sociales y ante 
los medios de comunicación.
Ricardo Anaya transfirió 50 
millones de la cuenta del PAN 
hacia otra cuenta privada, 
postergando reticentemente la 
entrega de esos recursos hasta 
el primer trimestre de 2018. 
Recurrentemente, Anaya se 
sale por la tangente inventando 
cortinas de humo para no 
entregar el dinero.
"De hecho, el manejo de 
los 50 millones de pesos 
depositados en cuentas 
privadas es obscuro. ¿Quién 

se quedará con los intereses 
que producen esos recursos? 
¿Quién tiene derecho a firma 
sobre el dinero que proviene 
del pueblo de México? Todos 
sabemos que a Ricardo Anaya 
le gusta hacer cochinitos" 
afirmó Ochoa Reza.
“Alejandra Barrales dijo que 
corrió gente, pero no ha 
registrado ninguna aportación 
del PRD a la emergencia o a 
la reconstrucción. Tampoco ha 
renunciado al financiamiento 
público. Y Andrés Manuel 
López Obrador no solamente 
no ha cumplido con lo ofrecido 
de renunciar al 100% del 
financiamiento público, sino 
que ha simulado el reparto 
de bienes, ocultando en un 
supuesto Comité de Cuates que 
a la fecha no ha informado a 
la opinión pública información 
alguna sobre el manejo del 
dinero o el apoyo en especie 
que dicen haber ofrecido a 
los damnificados", cuestionó 
el Presidente del PRI.

“La emergencia les pasó de 
noche. Nosotros en el PRI 
les enviamos oportunamente 
las cartas con el formato de 
renuncia ante el INE, para que 
pudieran ceder los recursos 
públicos a la reconstrucción, de 
acuerdo con la Ley electoral. 
El apego que sienten hacia los 
recursos públicos puede más 
que la generosidad hacia las 
personas en desgracia”, indicó.
Enrique Ochoa Reza afirmó que 
aún hay tiempo para que Morena, 
el PAN y el PRD renuncien al 
financiamiento público y apoyen 
la reconstrucción en marcha.
“Han transcurrido 40 días 
desde el lamentable suceso. 
Aún podrían renunciar al 
f i nanc iam ien to  púb l i co 
correspondiente a los meses 
de noviembre y diciembre de 
este año. Urge que lo hagan. 
Esto pudiera representar un 
monto cercano a los 266 
millones de pesos, sumando 
los recursos de estos tres 
partidos”, señaló.
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DE FRENTE AL HOmE
Por: Pedro Bernal

finalmente se erradicará el 
desabasto de agua potable 

en acaponeta: salcedo osuna

El deporte en Acaponeta será dirigido por la capacidad y 
juventud del joven Roberto Espinosa Valdez

Acaponeta, Nay.- El  H. XLI 
Ayuntamiento constitucional 
de Acaponeta tiene como 
director del deporte municipal 
al joven Roberto Espinosa 
Valdez. Atinada designación 
del primer edil Humberto 
Arellano Núñez al poner una 
persona responsable y atenta.
A d e m á s  l a  j u v e n t u d 
acaponetense y la ciudadanía 
en genera l  reconocen 
en Roberto su atención, 
amabilidad y educación para 
esta importante dirección 
deportiva municipal, y a pesar 
que este nuevo gobierno 
local tiene un poco más de 
45 días, Espinosa Valdez ha 
dado muestras que no solo 
es irse a encerrar en una 
oficina y estar delegando 
responsabilidades, si no 
hacer el trabajo de campo 
y dando resultados al 100%.
Porque es lo que el pueblo 
de Acaponeta está esperando 
de esta actual administración 
de gobierno, resultados 

contundentes creíbles y 
no solo una llamarada de 
tepetate, como dicen por ahí.

Así es como el primer edil 
Arellano Núñez le responde 
a su gente, con personal 

preparado y  con excelente 
perfil para el puesto que 
se les está brindando en 

confianza. Por todo esto 
antes mencionado, Roberto 
Espinosa Valdés responde 
a todas las inquietudes y 
solicitudes en lo que al trabajo 
deportivo local se refiere.    

Por Lulú Mercado
En el poco t iempo de 
haber tomado protesta 
como integrante de la 
XXXII legislatura por el 
partido MORENA Manuel 
Ramón Salcedo Osuna, ha 
demostrado con hechos 
que le gusta trabajar a 
beneficio de la sociedad en 
general y principalmente 
está comprometido con las 
personas que lo favorecieron 
con su voto en las pasadas 
elecciones es por esa 
razón que tratara de llevar 
justicia a varias localidades 
de Acaponeta que durante 
varios años han padecido 
de la carencia del servicio 
del agua potable.
Hace unos días fue a la ciudad 
de México donde presentó un 
proyecto para tratar de dar 
solución final a esta demanda 
que le hicieron en campaña y 
que por justicia es necesario 

que se le resuelva.
Al ser cuestionado sobre este 
tema el legislador Salcedo 
Osuna preciso, que él no 
pide dinero para dárselo al 
ayuntamiento, considera que 
es mejor tocar puertas ante las 
instancias competentes para 
bajar los recursos necesarios y 
se apliquen en obras federales 
de urgencia como lo es el 
desabasto del agua potable.
Desafortunadamente la 
carencia de este vital liquido 
es tan fuerte en la cabecera 
municipal de Acaponeta que 
en ocasiones las personas 
duraban cerca de un mes sin 
recibir una sola gota de agua, lo 
que podría provocar un grave 
problema de salud, es por eso 
que “decidí tomar cartas en 
el asunto y hacer la gestión 
correspondiente en la Cd. 
de México, afortunadamente 
tuve muy buena respuesta”.
Resaltó Salcedo Osuna, 

que como este problema 
iba en aumento se vieron 
en la necesidad de realizar 
una jornada para abastecer 
principalmente a las colonias 
más marginadas qué son las 
que menos acceso tienen y 
ello por una sencilla razón 
ya que tenemos un tanque 
que no es abastecido de 
manera correcta, porque 
la galería filtrante que está 
al otro lado del río viene a 
hacer saboteada por la misma 
naturaleza, pues el río se 
lleva los tubos cuando hay 
una creciente se eleva el 
cauce y se los lleva y ya no 
es posible repararlo porque 
está muy elevado el nivel de 
agua y dura días así. 
Por tal motivo el tanque 
elevado le empieza a caer de 
manera eficiente “entonces 
nosotros para resolver esto 
de fondo y no solamente 
estar llevando paliativos 

decidimos emprender un 
proyecto en el que nos 
apoyaron compañeros y 
amigos que incluso estuvieron 
trabajando en la construcción 
y la cimentación del puente 
Baluarte el que está en la 
autopista Sinaloa-Durango. 
Finalmente Salcedo Osuna 
agregó que en todo momento 
contó con el apoyo de la 
d iputada Rocío Nahle 
de MORENA, quien es 
parte de la Comisión de 
Recursos Hidráulicos ya que 
les  concertó la cita con la 

CONAGUA, donde también los 
acompañó el diputado Rodrigo 
Abdala, para presentar dicho 
proyecto, para el cual se 
requieren 5 millones de 
pesos y “yo considero que 
se puede hacer con la ayuda 
de los legisladores amigos 
de la cámara diputados, ya 
que se nos informó que tiene 
asignado para los municipios 
un fondo extraordinario del 
Ramo 23 y acordaron una 
fecha para poder evaluar si 
el proyecto es viable para 
llevarse a cabo”.
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este mal, con nutriólogos, 
psicólogos y médicos en 
general, quienes toman a 
cada paciente como si fuera 
parte de su familia para 
ayudarlos a vencer el cáncer.
En el año 2007, el Seguro 
Popular integró el cáncer 
de mama en el Fondo 

de Protección de Gastos 
Catastróficos; de 2006 a 
septiembre de 2017, más 
de 900 pacientes se han 
atendido, la mayoría de 
ellos en etapas clínicas 
avanzadas. Las edades de 
mayor prevalencia del cáncer 
son entre los 40 y 60 años, 

aunque también se atienden 
pacientes menores de 25 y 
mayores de 70 años de edad.
Como medida de prevención, 
se recomienda auto explorarse 
las mamas una vez al mes 
y, pasando de los 40 años 
de edad, una mamografía 
anual, lo que permitirá una 
detección temprana y, en 
consecuencia, una atención 

pronta que logrará salvar la 
vida del paciente.
Octubre es el mes de la lucha 
contra el cáncer, en especial 
el de mama, por ello se 
invita a mujeres y hombres 
a que se auto exploren y, 
en caso de detectar una 
irregularidad, por pequeña 
que sea, acudir de inmediato 
a recibir atención médica.

ofrece gobierno de Nayarit créditos hasta por 100 mil pesos a 
emprendedores, con facilidades de pago y tasa de interés baja

secretaría de salud de Nayarit dignifica condiciones 
de vida de mujeres que sobrevivieron al cáncer

Tepic, Nayarit; octubre 30 
de 2017.- El Gobernador 
Antonio Echevarría García 
cumple uno más de sus 
compromisos con los jóvenes 
y da a conocer la constitución 
de un primer fondo con 
5 millones de pesos para 
financiar a emprendedores, 
incentivando el crecimiento 

económico regional.
En presencia de rectores de 
universidades tecnológicas, 
directores de los institutos 
tecnológicos, representantes 
de cámaras empresariales 
y funcionarios de los tres 
órdenes de gobierno, este 
lunes se firmó y dio a conocer 
la convocatoria del programa 

‘Empréndete’, dirigido a la 
creación de nuevas empresas 
con créditos hasta por 100 
mil pesos.
El Gobernador destacó 
que este programa "es la 
primera respuesta a nuestro 
compromiso de generar 
empleos, de mejorar la 
economía de las familias 

y lograr que los nayaritas 
traigan dinero en el bolsillo. 
Reitero mi convicción firme 
de hacer de Nayarit una tierra 
donde invertir sea posible, sin 
tanto trámite y las prácticas 
corruptas que impusieron en 
la entidad; en mi gobierno 
no hay ni habrá mochadas", 
advirtió Echevarría García.
Refirió que en el primer día de 
su gobierno envió la iniciativa 
al Congreso del Estado para 
que en el presupuesto estatal 
2018 se generen bolsas que 

financien a emprendedores 
y a quienes quieren crecer 
su negocio o empresa. Los 
créditos otorgados mediante 
el programa ‘Empréndete’ 
tendrán una tasa de interés 
fija anual de 8 por ciento, 
la más baja del mercado. 
"No se pretende lucrar sino 
realmente apoyar a nuestros 
jóvenes”, afirmó el jefe del 
Ejecutivo.
La convocatoria del programa 
‘Empréndete’ está disponible 
en la dirección electrónica 

* El Gobernador Antonio Echevarría da respuesta inmediata a su compromiso de generar empleos y mejorar la economía de las familias

* Se entregaron 150 prótesis mamarias a mujeres que enfrentaron esta enfermedad y hoy recuperan su vida

Tepic, Nayarit; 29 de octubre 
de 2017.- Mediante la entrega 
de 150 prótesis mamarias 
externas, tipo sujetador, 
la Secretaría de Salud de 
Nayarit contribuye a dignificar 
la vida de mujeres que le 
ganaron la lucha al 
cáncer de mama y 
hoy tienen una nueva 
oportunidad de tener 
una vida plena. 
La atención de los 
Servicios de Salud 
es ahora integral, 
ya que no sólo se 
preocupa por dar 
los  t ra tamien tos 
adecuados para dicho 
padecimiento sino 
que, también, hoy 
disminuye el impacto 
personal y psicológico 
en mujeres  que 
perd ieron una o 
ambas mamas.
El Secretario Salud, Víctor 
Quiroga Aguirre, mencionó 
que existe una verdadera 
preocupación por brindar 
servicios en el área de 
cancerología que permitan 
salir adelante a quienes han 
sido diagnosticados con 
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esquemas de planeación 
deberán basarse en el sentir 

de los ciudadanos: aeg

debemos llamar a cuentas 
a los responsables de 

tantos problemas en los 
ayuntamientos: candy yescas

Tepic, Nayarit; octubre 30 de 
2017.- “Los nuevos esquemas 
de planeación del desarrollo 
deberán estar empatados con 
la opinión y el sentir de los 
ciudadanos, con la visión de 
los expertos y ser viables en 
sus expectativas”, aseveró 
el  Gobernador Antonio 
Echevarría García a tomar 
protesta a los coordinadores 
de subcomités Sectoriales, 
Especiales y Regionales del 
Consejo de Planeación para 
el Desarrollo de Nayarit. 
En ese marco, el mandatario 
instruyó al Secretario de 

Planeación del Estado, David 
Guerrero Castellón, que 
inicie los trabajos para crear 
el Instituto de Planeación 
de Nayarit  (IPLANAY), una 
institución más eficiente, 
que inc luya di ferentes 
voces y v is iones, que 
genere un desarrollo más 
allá de una administración 
gubernamental —con un 
plan a 25 años— y que se 
adecue a las necesidades 
actuales de la sociedad. 
En presencia del titular del 
Poder Legislativo, Leopoldo 
Domínguez González, y del 

•Al tomar protesta a los subcomités de COPLADENAY, instruyó la 
creación del Instituto de Planeación 

•Invitó a los alcaldes y a legisladores a respaldar esta iniciativa

presidente municipal de Tepic, 
Javier Castellón Fonseca, el 
gobernante nayarita también 
hizo la invitación a los 
alcaldes a que impulsen la 
consolidación de los Institutos 
Municipales de Planeación. 
De igual manera, pidió a los 
legisladores locales sumarse 
a este esfuerzo y realizar las 
reformas necesarias para la 
creación de este instituto, ya 
que la ley que creó el actual 
comité de planeación data de 
1981; con esta renovación de 
fondo, se pretende consolidar 
un plan con rumbo fijo y 
sostenible que pondere la 
evaluación de resultados.  
Promover y apoyar la 
operatividad de planeación 
que abone al desarrollo 
integral y sustentable del 
estado es el principal objetivo 
de las nuevas comisiones que 
integran el COPLADENAY, 
así como trabajar de manera 
c o o r d i n a d a  m e d i a n t e 
programas y acc iones 
que permitan alcanzar los 
objetivos de desarrollo y 
bienestar de la ciudadanía.

Por: Claudia Isela Hdz. 
La Alcaldesa de San Blas; 
Candy Yescas Blancas, estuvo 
presente este lunes en el 
Congreso del Estado, en 
donde se dio una apertura 
al  d ialogo con demás 
Presidentes Municipales 
de varios municipios de la 
entidad y Diputados de la 
actual legislatura, a fin de 
conformar la elaboración de 
lo que será la próxima ley de 
ingresos.
En esta oportunidad, Yescas 
Blancas  dio a conocer la 
situación en que recibió la 
administración de San Blas.
---"Tenemos laudos laborales 
que aún ni aumentando 
el costo del predial, del 
agua etcétera, pudiéramos 
pagar los laudos laborales 
o pagar basif icaciones 
heredadas por la anterior 
administración, incluso el tema 

de los aguinaldos.   Es una 
situación que me encantaría 
que cuando se exponga, no 
se deje en el aire, porque hay 
responsables, nada llegó por 
casualidad, debemos llamar 
a cuentas a los responsables 
que hoy están dejando tantos 
problemas no solo en San 
Blas, sino en todos los 
ayuntamientos de todo el 
estado".---
La actual Alcaldesa del 
municipio portuario, apuntó 
que
el año que viene no saben 
como la van a librar, aparte  
de los nuevos basificados y 
laudos que son los que más 
le preocupan y deben tenerlos 
presupuestados. 
---"Es un tema la verdad 
muy delicado, pero segura 
estoy que vamos a obtener 
respuesta, por eso estamos 
aquí".--- Culminó.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

SERVICIO A DOMICILIO 
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LLegaroN Nuestros modeLos 
a ItaLIKa Lamas

Distribuidor de llantas Kenda, Ngk, Mobil, y Lth

Además, todas 
las refacciones 

originales 
Italika.

A crédito o 
de contado 
tenemos los 

mejores precios.
Visítanos en Avenida Zaragoza, entre Avenida México y 

Veracruz.
Tecuala, Nayarit.   Teléfono 389-25 -349-20  

Sucursales: 
Acaponeta: Tel. 325-251-10-37
Escuinapa: Tel. 695-953-26-86
Santiago: Tel. 323-235-01-38
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fuImos a tocar puertas a La cIudad de méxIco y traJImos 
bueNas respuestas para HuaJIcorI: gabrIeLa yaJaIra guzmáN  

efIcIeNtes programas para 
ateNcIóN cIudadaNa baJa 

sedesoL: soNIa Ibarra

se reconocen los valores 
de la mujer en estos 

talleres: Ignacio Langarica

Por: Juan Arellano 
Ontiveros

Huajicori, Nayarit.- “En fecha 
reciente fuimos a la Ciudad 
de México, a tocar puertas a 
la federación y con diputados 
federales y afortunadamente 
se nos abrieron, por lo  muy 
pronto estaremos realizando 
diversas obras y acciones en 
beneficio de los huajicorenses”, 
así lo manifestó en entrevista la 
Presidenta Municipal, Gabriela 
Yajaira Guzmán.
Agregó, que seguirá trabajando de 
manera integral y conjuntamente 
con el Cabido que preside, 
los funcionarios del gabinete 
municipal, la federación y el 

estado, para que unidos y 
organizados todos impulsar 
de tiempo completo las obras 
y acciones que la gente nos ha 
venido demandando desde que 
anduvimos en campaña.
Obras como son:  agua 
potable, drenaje, empedrados, 
pavimentación, electrificación, 
rehabilitación de caminos, 
seguridad, salud, educación, 
vivienda, deporte, arte y cultura, 
ganadería y agricultura, turismo, 
construcción de carreteras entre 
otras más que el próximo año de 
2018 estaremos arrancando. Dijo
Por otra parte especificó Gabriela 
Yajaira Guzmán González, que 
recientemente se reunió con la 

senadora, Hilaria Domínguez 
Arvizu quien le entregó la 
documentación de los 8 kilómetros 
de pavimentación del avanzado 
proyecto tan anhelado carretero 
de Huajicori – Santa María de 
Picachos, cinta asfáltica que 
vendrá a beneficiar a diversas 
comunidades indígenas de la 
sierra de este municipio y al 
vecino estado de Durango.
Puntualizó la entrevistada, sobre 
el problema del basureo público 
de la cabecera municipal, el 
cual ya está generando dijo, 
contaminación y malestar a los 
habitantes, por lo que el diputado 
presidente del Congreso del 
Estado, Leopoldo Domínguez 

González y el diputado por 
este distrito, Manuel Salcedo 
y el Cabildo huajicorense  le 
manifestaron su apoyo para 
sacar adelante un moderno 
proyecto de relleno sanitario.
“Por lo que realizará con dichos 
legisladores una reunión en 
Huajicori, la cual se aplazó, 
porque tuve que ir a la Ciudad 
de México, a entregar diversos 
proyectos de obra pública que 
habrán de ejecutarse con el 
nuevo presupuesto del 2018, lo 
mismo el relleno sanitario, por lo 
que pidió a los huajicorenses su 
compresión mientras se resuelve 
este contaminante problema del 
basurero municipal”. Concluyó.                

Por Pedro Amparo Medina
Este viernes en las instalaciones 
de Secretaría de Desarrollo Social, 
en la cual es titular Sonia Ibarra 
Fránquez, se dieron a conocer 
dos importantes programas de 
vinculación ciudadana que a 
través de SEDATU se pretende 
implantar en la ciudad de Tepic.
Sonia comenta que le da mucho 
gusto que SEDATU lleva estos 
proyectos para rescatar el tejido 
social con talleres de formación 
cultural y deportiva; además de un 
innovador proyecto de atención 
médica directa en los domicilios 
con el Médico en su Casa. 
Con el rescate de espacios 
públicos se pretende poner en 
funcionamiento instalaciones y 
espacios abandonados, ya que 
grupos de la mal vivencia se han 
apropiado de estos lugares y con 
este ejercicio se ocuparán para 
que la gente reciba instrucción 
artística, cultural y deportiva.
En cuanto al programa Médico en 
su Casa el doctor Francisco Ozuna 
Sánchez, Director Ejecutivo de 
los Servicios de Salud Pública en 
la Ciudad de Médico, explica en 
funcionamiento en donde tienen 
la participación de médicos, 
enfermeras,  t rabajadores 
sociales, oncólogos, odontólogos 
y todos los relacionados a los 
servicios de salud y por su puesto 
medicamento a las colonias, sobre 
todo a quienes por su condición 
no pueden asistir a una clínica 

u hospital, previo estudio.
En este estudio se valorará 
la asistencia del programa, 
además de arrojarnos datos 
importantes que se servirán a la 
propia secretaría de salud para 
la prevención de enfermedades.
El programa consiste en dar 
atención médica domiciliaria a 
todas las personas que no pueden 
asistir a recibir un servicio. Todo 
mundo sabe que la Constitución 
dice que todos tenemos derecho 
a la salud, pero no todos tienen 
acceso de manera adecuada, 
ya que hay gente que está 
postrada, discapacitados o en 
estado de abandono, entonces 
no pueden acudir.
Luego se pretende trabajar 
con otro nuevo proyecto, así lo 
manifestó la funcionaria estatal, 
que posteriormente se tiene 
contemplado aplicar que viene 
siendo el de Abogado en tu 
Casa, en el tema legal en los 
municipios alejados de la capital 
y que requieren atención de 
esta índole.

Al mismo tiempo se dará atención 
integral con los servicios de 
salud en donde todavía existe la 
necesidad de atención médica 
directa, porque existen localidades 
en donde se tienen que atender 
con parteras por la falta de un 
médico cercas y al final por la 
falta de una oficina a la mano 
del Registro Civil también no 
registran a sus recién nacidos.
Ya que si no están registrados no 
existen, y si no existen, no tienen 
identidad ante las dependencias 
y no tienen derechos a recibir 
un servicio. Médico en tu Casa, 
posiblemente estaría funcionando 
a partir de los últimos días del 
mes de noviembre.
Ya se trabaja en doce estados de 
la República ya lo implementaron 
y ahora el gobierno de Nayarit 
lo solicita implementar, por lo 
que lo hacen con mucho gusto 
dar la plática informativa de 
este programa y luego firmar 
un convenio para utilizar todas 
las estrategias para aplicarlo a 
la gente más vulnerable

* El diputado del Partido Nueva Alianza 
asistió al taller de Empoderamiento del 
Liderazgo de Mujeres “Mujer es Poder”

Por Pedro Amparo 
Medina

En el marco del taller– 
onferencia impartido por la 
doctora Alicia María Ocampo 
Jiménez, en un reconocido 
hotel al poniente de la ciudad 
y salida a Guadalajara, el 
diputado por el Partido Nueva 
Alianza, Ignacio Langarica 
Avalos, reconoce los valores 
y trascendencia de la mujer 
en la vida pública.
Ya que como part ido, 
dijo el legislador, se tiene 
contemplado impartir este tipo 
de conferencias y talleres en 
donde se reconocen los valores 
que tiene la mujer como tal y 
ahora para empoderar todas 
sus actividades, y además 
reconocerles todo lo que 
representan en nuestras vidas.
En este taller se manejó las 
cuestiones socioemocionales, 
en donde parte de su esencia 
y de su reconocimiento, en 
donde ellas han participado 
desde ama de casa, 
profesionistas en su diferentes 
responsabilidades. Todo 
esto ayuda a enriquecer los 
perfiles que participan dentro 
la estructura del Partido Nueva 
Alianza, apuntó Langarica 

Avalos.
Para ello, describe el diputado 
del Partido Nueva Alianza, ha 
sido un taller sobre todo, en 
el sentido del reconocimiento 
como seres humanos y esa 
parte es muy importante 
porque el ser te permite el 
hacer y eso es parte de lo 
que se trabajó en ese taller.
En Nayarit la mujer tiene un 
papel preponderante en el 
ámbito político, al recordar 
que en el ´95 en Beijing, en 
una conferencia para la mujer 
su plataforma se manejaba 
la toma de decisiones y 
el empoderamiento de sus 
actividades, entonces para 
Nueva Alianza ha sido un punto 
toral dentro de su estructura, 
recordó.
Hoy se vio que es un partido 
que ya no se le encierra en 
lo que si fuera un partido 
de puros maestros, hoy 
está abierto a la sociedad 
y la presencia de muchas 
mujeres de comunidades 
en municipios y esto les da 
una satisfacción de que es 
un partido defendiendo las 
causas sociales y a través de 
las mujeres se hará mucho 
mejor, concluye.
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continuo en un claro oscuro, 
dijo el notario Vallarta chan

Lanza convocatoria 
el rr para contratar 
20 nuevos policías

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Pese a 
que por medio de las redes 
sociales ya encasillas al Lic. 
Lucas Vallarta Chan como 
candidato a diputado por 
la Alianza ciudadana, ayer 
nos dimos a la tarea de 
contactarlo para que explicara 

si participaría por la Alianza 
Ciudadana o si por el partido 
Movimiento de renegación 
Nacional (MORENA).
Lucas Vallarta, habló vía 
telefónica con el reportero 
para mencionar que pese a 
que la política actual no es 
de guardar sino de accionar, 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Luego del 
alto grado de inseguridad que se 
vive en el tabaquero municipio, 
el presidente municipal Rodrigo 
Ramírez Mojarro ha girado 
indicaciones para que se emita 
una convocatoria donde se 
informe que se están solicitando 
20 elementos que cubran los 
requisitos de la convocatoria.
Los robos a casas habitación 
los asaltos a transeúntes, los 
robos de vehículos -de los cuales 
apenas la semana pasada se 
dieron cuatro-, obligó al alcalde 
a redoblar esfuerzos para lograr 
la contratación de más personal 
que coadyuve a redoblar la 
vigilancia en Santiago y en 
el municipio. Y es que diría 
Ramírez Mojarro, parodiando 
al Guerrillero Julio Augusto 
Sandino, quien dijo alguna vez, 
“estamos combatiendo al ejército 
norteamericano con tropas de 
zacate”. Asimismo el RR está 
combatiendo la delincuencia con 
tropas de zacate, luego que la 
anterior administración solamente 
dejó dos patrullas en medianas 
condiciones; luego que el resto 
fue vendido como chatarra y otras 
más las remodelaron, pero se 
ignora el rumbo que les dieron, 
aunque señalan santiaguenses 
que las han visto totalmente 
transformadas al servicio de 
algunas vinaterías del centro 

del poblado.

Está versión amerita una 
investigación a fondo por parte 
de la contralora municipal, 
sin embargo los funcionarios 
comienzan a fallarle al alcalde 
santiaguense, luego que tal 
parece que aún no les cae el 20 de 
que son funcionarios públicos que 
deben de  responder a la confianza 
que les brindara en su momento 
el presidente municipal, y nada 
más se la llevan peleándose 
con periodistas, y con personas 
que por pertenecer a otros 
institutos políticos consideran 
sus enemigos sin ponerse a 
pensar que la elección ya pasó 
y que ahora se trata de sumar 
no de restar. A Rodrigo Ramírez 
se le ha visto como hormiguita 
lo mismo en el Mezcal en 
la pasada inundación que el 
basurero, buscando opciones 
para reubicar el asentamiento 
de deshechos que diariamente 
tiramos. En Seguridad Pública, 
el titular de la dependencia 
también muestra yerros, por 
eso el alcalde -como autentico 
relevista y no precisamente de 
los Dodgers, ni de los Astros de 
Houston- le está echando todos 
los kilos a su administración, 
situación que queda de manifiesto 
con la presente convocatoria 
para contratar personal para la 
Secretaria de Seguridad Pública.

sin embargo añadió todavía 
no es el momento para tomar 
una determinación total, sin 
embargo volvió a mencionar 
una de sus clásicas palabras 
en torno a que “mi aspiración 
está viva y vive”. El actual 
diputado federal suplente 
dijo que continúa visitando 
amigos en los municipios 
que comprenden el primer 
distrito electoral, mismos 
que comprenden la zona 
norte de la entidad, desde 
Huajicori, Acaponeta, Tecuala, 
Rosamorada, Ruiz, Tuxpan y 
Santiago, que es la cabecera 
del distrito.
“Afortunadamente he tenido 
buena respuesta y eso me 
motiva para participar aún 
que insisto todavía no clarifico 
porque partido participaré, 
luego que esto es un claro 
oscuro, te agradezco Chema 
tu participación y claro que 
tú serás el primero en saber, 
porque partido participaremos 
en la elección del 2018”, 
enfatizó el notario público 
número uno con sede en esta 
ciudad, José Lucas Vallarta 
Chan.

cuentos y Leyendas de mi pueblo

Como candidato a diputado federal en el 2018

* Luego de enterarse que en las redes sociales lo manejan ya como 
candidato de Alianza Ciudadana.

* Vendrán a reforzar el renglón de la 
Seguridad Pública.

Por Fabio Castañeda y José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ojala y que sea de 
su agrado desde hoy y hasta que pase 
el día de muertos les estaré llevando 
hasta la comodidad de sus hogares 
leyendas y no precisamente de la 
colonia como aquella vieja revista que 
se editaba a mediados de los 60s, con 
motivo de los días de muertos espero 
sea de su agrado.
Tengo la costumbre de ir todos los días 
16 de junio al cementerio, ya que en 
esa fecha murió mi hermano, el partió 
de este mundo en esa fecha  era muy 
joven tan solo tenía 16 años cuando 
tomó la trágica decisión de quitarse la 
vida aún recuerdo como lo encontré en 
su cuarto, colgado del abanico de techo 

el cual aún giraba arrastrando en su 
tiovivo el cuerpo de mi hermano, fue 
lo que me marco para toda la vida. Los 
médicos firmaron el acta de defunción 
y la descripción señalaba que se había 
semi decapitado internamente, pero 
que no murió de inmediato sino que 
este se había intoxicado antes tomando 
muchas pastillas para dormir.
Tan solo han pasado 3 años, pero su 
lápida parece que fue sellada, hace 
unos días visite su tumba no lo puedo 
creer pero ver su nombre en esa fría 
loza su nombre me parte el corazón, 
“Joel Manzur, que en paz descanse”, 
dice en su lápida, pero que extraño al 
estar mirando su epitafio juro haber 
sentido a alguien mirando detrás de mi 
espalda pero al girar mi cuerpo para 

boca se dejó escuchar una voz que me 
decía “hola quieres verme pues aquí me 
tienes”, lo anterior me obligo a salir a 
toda carrera del cementerio, volteando 
hacia atrás al llegar a la puerta del 
camposanto alcanzando a ver el cuerpo 
descarnado de mi hermano sentado en 
las losas frías de su tumba, exhibiendo 
una mueca que parecía ser sonrisa de 
su rostro semidecapitado.
Esa sonrisa de sus descarnado labios 
juró que nuca la olvidaré al llegar a 
mi casa muy alterado, buscaba a mi 
padre y a mi madre pero no encontré 
a nadie, es más no me encontré con 
ninguna persona ni en el cementerio 
ni en la calle y mucho menos en mi 
casa. Por lo que me fui a mi cuarto y 
al recostarme en la cama recordé que 
yo me llamo Joel Manzur, no tengo 
hermano, y estoy muerto. Pero, ¿quién 
era la persona que ví en el cementerio?

ver quién era no había nadie en ese 
momento sentí un escalofrío. Pero no 
le tomé mucha importancia porque era 
la 1:30 de la tarde, me arrodille frente a 
su tumba para rezar un Padre Nuestro 
pero algo me dejo catatónico, ya que 
juro haber escuchado la risa de mi 
hermano, cerca de mi oído izquierdo, 
me levanté de manera inmediata pero 
no había nadie cerca de mí, de pronto 
sentí una brisa muy fría acompañada 
de un olor fétido era un olor horrible a 
carne podrida.
Y al regresar la vista a la tumba de 
mi hermano vi que su tapa había 
desaparecido observando un ataúd 
negro, en el fondo en el cual lo habíamos 
sepultado, de ahí provenía el olor a 
putrefacción luego que el féretro abierto 
dejaba ver un cuerpo o lo que quedaba 
de un cuerpo humano mirándome 
fijamente a la vez que de su macilenta 


